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НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ
Советский народ —  полноправный ю -  

вявы своей страны. Оказав доверив своин 
депутатам, избрав их в Советы, трудящие
ся предъявляют высокие требования к  ме
стным органам государственной власти. 
Местные Советы, осуществляя политику 
партии и правительства, должны настой
чиво бороться за дальнейший подъем про
мышленности, сельского хозяйства, за рас
цвет культуры, заботиться об удовлетво
рении материально-бытовых потребностей 
трудящихся.

В прошлую избирательную кампанию 
трудящиеся нашей области резво критико
вали недостатки и упущения в работе ис
полкомов Советов, их отделов в внесли бо
лее 2 тысяч наказов и пожеланий.

В наказах избирателей указаны меры, 
^  направленные на успешное выполнение 

государственных планов, повышение про
изводительности труда, снижение себестои
мости выпускаемой продукции, на даль
нейший подъем сельского хозяйства. Нака
зы проникнуты заботой трудящихся об 
улучшении работы промышленных пред
приятий, колхозов, учреждений, о приве
дении в благоустроенный вид городов, ра
бочих поселков и сельских населенных 
пунктов, об усилении строительства ж и 
лищ, школ, культурно-просветительных 
учреждений, об улучшении работы мага
зинов, бань, расширении сети мастерских 
бытового обслуживания.

Большинство Советов нашей области 
серьезно отнеслось в наказам, сразу же 
после выборов учло все предложения тру
дящихся, определило конкретные меры по 
их осуществлению. Выполняя наказы тру
дящихся, Советы области под руководством 
партийных органов ведут работу по пре
творению в жизнь исторических постанов
лений партии 0 правительства о крутом 
подъеме сельского хозяйства, дальнейшем 
развитии промышленности.

Выполнено большое количество наказов 
по культурно-бытовому строительству и 
благоустройству. В Александровском рай
оне открыт Дом пионеров, расширена ам
булатория районной больницы, открыты 
медицинский пункт и столовая, проложено 
900 метров тротуаров. Многое сделано по 
выполнению наказов избирателей в Пыш- 
кино-Троицком, Чаинском, Шегарском, 

„  Парабельском и других районах.
Избиратели Берегаевского избирательно

го округа Тегульдетского района требова
ли от своего депутата —  директора Бере
гаевского леспромхоза тов. Буция —  вы
вести леспромхоз из прорыва, обеспечить 
выполнение государственных планов, про
явить заботу о культурном строительстве 
и благоустройстве поселка. В этом году 
леспромхоз впервые за последние годы 
выполнил И -месячный план лесозагото
вок. При активном участии депутатов Те
гульдетского районного и поселкового Со
ветов построены баня, главный корпус 
больницы, амбулатория, зрительный зал 
клуба на 300 мест. Поселок Берегаево 
стал одним из благоустроенных поселков.

Но все, что сделано по выполнению на
казов избирателей, лишь первые шаги, 
лишь часть большой организаторской ра
боты местных Советов и депутатов по пре- 
тв(^рению в жизнь мероприятий по даль
нейшему подъему хозяйства и культуры 
области.

В области еще иного нерешенных задач. 
Предприятия рыбной промышленности 
четвертый год подряд не выполняют госу
дарственных планов. Отстают многие пред
приятия лесной промышленности. Значи
тельная часть предприятий местной и ко
оперативной промышленности не исполь
зует всех резервов производства, выпу
скает товары низкого качества. Имеются 
крупные недостатки в деятельности орга

низаций культуры, здравоохранения, ком
мунально-бытовых предприятий.

В области еще много экономически 
слабых колхозов. В ряде районов неудов
летворительно идет подготовка к  севу, во 
многих колхозах плохо организована зи
мовка скота, снизился надой молока.

Местные Советы, их исполнительные 
комитеты, депутаты не могут мириться с 
этими и другими недостатками и должны 
принимать энергичные меры, обеспечива
ющие подъем всех отраслей хозяйства и 
культуры области.

Не все исполкомы Советов и их отделы 
внимательно относятся к  наказам и прось
бам трудящихся. Ряд наказов до сих пор 
не выполнен. Среди невыполненных на
казов много таких, выполнение которых 
не связано с какими-либо трудностями и 
большими затратами. Не так уж  сложно, 
например, решить вопрос о строительстве 
навесов на остановках автобусов пригород
ного сообщения гор. Томска, однако, на
чальник областного управления автомо
бильного транспорта и шоссейных дорог 
тов. Кучер ничего не сделал, чтобы вы
полнить законные требования трудящих
ся. Трудящиеся города Томска высказали 
депутатам областного и городского Советов 
много предложений о благоустройстве и 
водоснабжении окраин города, о расшире
нии предприятий коммунально-бытового 
обслуживания. Значительную часть этих 
наказов можно выполнить без больших за
трат, нужно только организовать дело, но 
заведующий облкомхозом тов. Троян недо
пустимо медленно решает вопросы, свя
занные с благоустройством Томска.

Медленно выполняет наказы избирате
лей Парбигский райисполком. Трудящиеся 
поручили Парбигскому райисполкому поза
ботиться о благоустройстве районного 
центра. Райисполком перепоручил это де
ло райкомхозу, но не проконтролировал, 
как райкомхоз выполняет наказы трудя
щихся, в результате ни одно из шести 
предложений трудящихся по благоустрой
ству не доведено до конца.

Плохо выполняются наказы избирателей 
в Зырянском, Бакчарсвом районах и мно
гих сельских Советах области. В*Хмелев- 
ском, Чилинсвом, Песочно-Дубровском и 
Елгайском селвских Советах, Кожевникпв- 
свого района, наказы избирателей не обоб
щались и ничего не сделано по их вы
полнению.

Требуется постоянный контроль за вы
полнением наказов избирателей, живая ор- 
гани.заторская работа по их выполнению.

В городах и селах нашей области про
ходят собрания трудящихся, на которых 
депутаты местных Советов отчитываются 
о работе Советов и своей депутатской дея
тельности. Трудящиеся, обсуждая работу 
депутатов и Советов, требуют от Советов и 
депутатов настойчиво бороться за подъем 
сельского хозяйства области, обеспечивать 
своевременное выполнение всех государ
ственных планов, улучшение работы про
мышленных предприятий, культурно-бы
тового обслуживания трудящихся.

Задача исполкомов местных Советов со
стоит в том, чтобы в ближайшее время 
обобщить все предложения и пожелания 
трудящихся, разработать мероприятия по 
их выполнению.

Необходимо всемерно поддерживать ини
циативу населения я широко привлекать 
к работе по выполнению наказов силы об
щественности.

Долг местных Советов, депутатов —  вы
полнить наказы трудящихся, направлен
ные на претворение в жизнь задач, по
ставленных партией и правительством по 
дальнейшему подъему промышленности, 
развитию сельского хозяйства, по даль
нейшему повышению благосостояния тру
дящихся.

-D  О □ -

Совещание приборостроителей
16 декабря в Москве открылось всесо

юзное совещание, посвященное вопросам 
снижения трудоемкости изделий в прибо
ростроении. Оно созвано научно-техниче
ским обществом приборостроительной про
мышленности.

После вступительного слова председате
ля общества, заслуженного деятеля науки 
и техники РСФСР С. И. Фрейберга с до
кладами выступили доктор технических

наук А. П. Гаврилов и кандидат техниче
ских наук Д. Г. Белецкий. В докладах 
подчеркивалось наличие значительных ре
зервов для дальнейшего снижения тру
доемкости изделий.

На совещаний образованы три секции, 
8 которых намечено обсудить более 
50 докладов и научных сообщений.

Работа совещания продлится семь дней.
(ТАСС).

Сокращение административно-управленческого
аппарата в

ЛЬВОВ. 16 декабря. (ТАСС). В области 
нет теперь такого колхоза, где бы не ра
ботали свои агрономы и зоотехники. Более 
700 специалистов перешли из МТС в 
сельскохозяйственные артели.

Это вызвало в колхозах необходимость 
пересмотреть состав административно
управленческого аппарата. Колхозники 
справедливо решили, что при наличии аг
ронома и зоотехника целесообразно сокра
тить должности полевода в заведующего 
животноводством. Содержание каждого из 
них ежегодно обходится колхозу в не-

колхозах
сколько сот трудодней. Сократив их. соб
рания ряда колхозов утвердили агрономов 
и зоотехников заместителями председате
лей колхозов по полеводству и животно
водству.

Одновременно колхозники сочли целесо
образным упразднить должности заведую
щих отдельными фермами. Нх место заня
ли старшие доярки, свинарки, птичницы.

Колхозам Красненского района это ме
роприятие даст, по предварительным под
счетам, около ста тысяч трудодней эконо
мии в год.

Пребывание Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева в Кабуле

КАБУЛ, 16 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Со вчерашнего дня в Кабуле 
установилась ясная, солнечная погода. Со всех сторон над городом, представляющим 
собой необычное сочетание старинных типично восточных улиц и новых заасфаль
тированных аллей а проспектов, вдоль которых возводятся современные двух- и 
трехэтажыые здания, сверкают на солнце вершины снежных гор.

Сегодня товарищи Н. А. Булганин о Н. С. Хрущев посетили Кабульский исто
рический музей, расположенный в новой части города. Гостей сопровождал Посол 
Афганистана в СССР Гулям Яхья Тарзи. Перед зданием музея их встретили Министр 
просвещения Афганистана Абдул Меджид и другие официальные лица.

При осмотре музея объяснения давал председатель Исторического общества 
Афганистана, профессор Ахмед Кохзад.

основанный в 1918 году, размещен в своем нынешнем зда
нии в I J a l  году. С тех пор благодаря усилиям правительства его коллекции были 
в знаадтельной мере восстановлены после разгрома во время реакционного восстания 
Ьаче-Сакао (в 1928 году). Позднее коллекции музея были пополнены большим ко
личеством памятников старины. Советским гостям было показано замечательное 
собрание памятников буддийско-эллинистического искусства, найденных при раскоп
ках в Хадда в районе Джелалабада, образцы цветной настенной живописи IV— V 
веков нашей эры, найденные в Бамияне языческие деревянные скульптуры, ми- 

.ниатюры и рукописи, а также утварь, одежда и оружие исламского периода исто
рии Афганистана. В заключение гости осмотрели знаменитую нумизматическую 
коллекцию Кабульского музея, где собраны монеты со времен азиатских походов 
Александра Македонского.

В тот же день вечером Премьер-Министр Афганистана Мухаммед Дауд дал обед 
в честь товарищей В. С. Хрущева и В. А. Булганина. На обеде присутствовали 
лица, сопровождающие В. А. Булганина и В. С. Хрущева, члены правительства 
Афганистана, председателя Народного Совета и Сената, главы иностранных по- 

^  ^ Кабуле, Посол СССР в Афганистане и Посол Афганистана в
СССР. Позднее Министр иностранных дел Афганистана Мухаммед Наим устроил в 
.Министерстве иностранных дел большой прием в честь советских гостей.

Ва приеме, поми.чо официальных лип, присутствовали также представители 
афганской общественности.

Председатель Президиума Верховного Совета 
СССР Н. Е. Ворошилов— в Ленинграде.

ЛЕНИНГРАД, 16 декабря. (ТАСС). Сегодня в Ленинград прибыл Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов.

В первой половине дня К. Е. Ворошилов совершил поездку по всей трассе ле
нинградского метропо.1итена имени В. И. Ленина, осматривая подзе.мные залы и 
наземные вестибюли. К. Е. Ворошилов подробно интересовался геологическими усло
виями, в которых протекало строительство, новой техникой проходки тоннелей, 
архитектурным убранством и освещением станций. Объяснения давали начальник 
Ленметростроя К. А. Кузнецов и начальник ленинградского метрополитена имени 
В. И. Ленина И. С. Новиков.

Со станции «Автово» К. Е. Ворошилов направился на Кировский завод, кол
лектив которого выдвигал его кандидатуру в депутаты Верховного Совета СССР. На 
заводе К. Е. Ворошилов побывал в цехах и беседовал с рабочими, в частности с но
ваторами производства тт. Карасевым и Савичем.

К. Е. Ворошилова сопровождали первый секретарь обкома КПСС Ф. Р. Козлов, 
секретарь обкома КПСС Д. Д. Брежнев, секретарь горкома КПСС И. К. Замчевский, 
председатель исполкома Ленсовета Н. U. Смирнов и другие.

Труженики сельского хозяйства Российской 
Федерации досрочно выполнили государственный 

план заготовок льноволокна и льносемян
Колхозники, работники МТС и специалисты сельского хозяйства Российской 

Федерации, осуществляя решения Партии и Правительства о подъеме льноводства, 
развернув социалистическое соревнование в честь XX съезда Коммунистической пар
тии Советского Союза, досрочно выполнили государственный план заготовок льно
волокна и льносемян из урожая 1955 года. Заготовлено льноволокна на 763 ты(У1- 
чи центнеров больше, чем на ату дату в 1954 году. Продукция льна сдана высоким 
качеством.

Значительная работа проведена колхозами и МТС по выращиванию семян 
льна-долгунца. План заготовок семян льна-долгунца значительно перевыполнен. 
Заготовлено сверх плана льносемян 530 тысяч центнеров.

Сдача государству продукции льна-долгунца колхозами республики продол
жается.

Труженики сельского хозяйства Рогггйоклй Фллгфяции принимают меры в то
му, чтобы обеспечить получение высокого урожая льна-долгунца в 1956 году.

Приезд из Финляндии группы участников революции 1905 года
16 декабря по приглашению музея Ре

волюции С(ХР из Финляндии в Москву 
прибыла группа участников революции 
1905 года в составе 11 человек во главе 
е Иоель Аалто.

Гости пробудут в Советском Союзе

10 дней, ознакомятся с достопримечатель
ностями столицы, посетят промышленные 
предприятия, культурно-просветительные 
учреждения и встретятся с участниками 
цервой русской революции.

(ТАСС).

Новый фильм о революции 1905 года
16 декабря в Министерстве культуры 

СССР состоялся просмотр новой докумен
тальной кинокартины «1905 год». В 
фильме отражены важнейшие события 
первой русской революции, деятельность 
большевистской партии, руководимой
В. И. Лениным.

В картину включены кадры пз киноле- 
топией Центрального государственного 
архива СССР и фрагменты из художест
венных фильмов. Постановщики широко 
использовали также исторические доку
менты: фотографии, газеты, листовки.

прокламации, воззвания.
Многие кадры сняты в наши дни. Зри

тели видят участников революции, кото
рые делятся своими воспоминаниями о 
стачке в Иваново-Вознесенске, о третьем 
съезде РСДРП, о выступлениях пролета
риата в Риге и Лодзи, о декабрьском во
оруженном восстании в Москве.

Картина «1905 год» создана Централь
ной студией документальных фильмов. В 
ближайшее время она выходит на экра
ны.

(ТАСС).

СОРЕВНОВАНИЕ В ЧЕСТЬ 
X X  СЪЕЗДА КПСС

Свердловская область. Соревнуясь в честь XX оъевда КПСС, коллектив 
мартеновского цела Верх Иоетского металлуртического завода достиг высоких 
производственных показателей. За последние три месяца выплавлено сверх пла
на несколько тысяч тонн металла. За счет снижения оебеогоимости получено 
свыше миллиона рублей экономии. В результате рекогюгрукции действующих 
сталеплавильных агрегатов их мощность возросла на 25—30 процентов.

С большим подъемом трудится лучший сталевар Министерства черной ме
таллургии Ф. Д. Петухов, досрочно выполнивший пятилетнюю норму. Он провел 
более половины всех плавок скоростными. С начала года т. Петухов выдал 
сверх плана более 1.000 тонн стали.

На снимке: сталевар электропечи Ф. Д. Петухов (слева) и его подручный 
М А Соколов наблюдают за скоростной плавкой.

(Фотохроника ТАСС).

В ы полнен годовой 
план

ЛЕНИНГРАД, 16 декабря. (ТАСС). Кол- 
лектив завода «Ленинская искра», выпод- 
пяя социалистические обязательства в 
честь XX съезда КПСС, досрочно завершил 
годовой план по всем показателям. Вы
пуск продукции возрос на десять процен
тов. От снижения ее себестоимости полу
чено сверх плана около двух с половиной 
миллионов рублей экономии.

В шестой пятилетке намечено удвоить 
выпуск продукции на тех же производст
венных площадях. Чтобы осуществить эту 
задачу, уже сейчас внедряется передовая 
техника и технология на многих участках 
производства.

Ускорен оборот  
вагонов

НИЖНИЙ ТАГИЛ. 16 декабря. (ТАСС). 
Готовясь достойно встретить XX съезд 
партии, железнодорожники Нижне-Тагиль
ского отделения Свердловской магистрали 
добились нового успеха. Вчера они начали 
вести погрузку сверх годового плана. Две- 
надцатимесячное задание по грузоперевоз
кам значительно перевыполнено. Получено 
несколько миллионов рублей сверхплано
вых накоплений.

Нижнетагильские железнодорожники си
стематически улучшают организацию тру
да. В результате оборот вагонов в отделе
нии с начала года ускорен по сравнению 
с нормой на пять часов. Это позволило 
высвободить десятки тысяч вагонов.

О т рем онт ирован о 
т ракт оров вдвое 

больше, чем в прошлом  
году

АЛМА-АТА, 17 декабря. (ТАСС). В Еа- 
захстане широко развернулось социали
стическое соревнование за достойную 
встречу XX съезда партии, за досрочную 
и высококачественную подготовку техни
ки  к  весеннему севу. В этом небывалом 
по размаху соревновании принимают уча
стие около 80 тысяч рабочих роюнтных 
мастерских, трактористов, комбайнеров, 
инженеров.

Механизаторы республики добились 
первого успеха в предсъездовском соревно
вании. Из ремонта выпущено 29 тысяч 
тракторов —  в два с лишним раза боль
ше. чем к  этому времени в прошлом го
ду. Досрочно завершили квартальный 
план ремонта совхозы: они уже подгото

вили к  работам больше половины подле
жавших ремонту тракторов. С кварталь
ным планом успешно справилось около 
ста МТС.

Более 70 совхозов завершили годовой 
план ремонта.

У спехи рабоч и х  
лесхоза

Соревнуясь за достойную встречу 
XX съезда партии, коллектив цеха шир
потреба ТугансЕОго лесхоза активно борет, 
ся за выполнение взятых обязательств. 
Годовой план на 1 декабря по выпуску 
валовой продукции выполнен на 105 
процентов, по товарной продукции —  на 
120 процентов, на 2  процента снижена 
себестоимость всей выпускаемой продук
ции; на 107 процентов выполнен план по 
выпуску продукции широкого потребле
ния.

За счет правильного использования 
производственных площадей и системати
ческого перевыполнения дневных норм 
выработки коллектив лесхоза сэкономил 
135.000 рублей. Лучших результатов в 
выполнении производственного задания 
добились рамщик лесопиления тов. Втору- 
шин, рабочие тт. Шперлинг, Боуласкас и 
другие. ___________

Р ост
производ-ит ельност и

т р у б а
Развернув социалистическое соревнова

ние за достойную встречу XX съезда 
КПСС, коллектив Томской махорочной 
фабрики выполнил пятилетний план в 
12 ноября и взял обязательство завер
шить годовой план в 21 декабря.

Значительно поднялась на фабрике 
производительность труда. Выработка па 
одного рабочего выросла за 11 месяцев 
до 111,2 процента плановой.

На фабрике немало передовиков произ
водства, которые постоянно перевыполня
ют свои сменные задания. Это тт. Авриц- 
кович, Коровина, Маркин, Малахов, Се-‘ 
Ливанова и другие.

На фабрике внедряется новая техноло
гия. Вместо существующего механического 
способа обработки продукции внедрен 
пневматический.

Активизировалась работа рационализа
торов. Слесарь Коровин предложил, напри
мер, способ автоматической остановки 
станков при перегрузках во время работы. 
Это ликвидировало поломку ножей и стан
ков и значительно повысило производи
тельность труда. М. СМАРАНОВ.

Подготовка к севу пущена на самотек

VII Томская областная комсомольская конференция
’ Вчера открылась VIT Томская областная комсомольская конференция.
^  Делегаты утвердили повестку дня:

1. Отчет областного комитета ВЛКСМ.
2. ()тчет ревизионной комиссии.
3. Выборы обкома ВЛКСМ и ревизионной комиссии.
С докладом о работе обкома ВЛКСМ выступил секретарь обкома комсомола 

тов. Садаков Ю. Г)., о работе ревизионной комиссии —  председатель ревизионной 
комиссии тов. Иванов Н. Р.

Сегодня конференция продолжает работу.

ПАРБИГ. (По телефону). Передовые 
колхозы Парбигского района сразу же 
после окончания уборочных работ развер. 
нули деятельную подготовку к  весне бу
дущего года. Пример показывают колхоз
ники сельхозартели имени Микояна. Здесь 
своевременно и полностью засыпаны семе
на зерновых культур. Пшеница, овес, го
рох и лен хранятся в хорошо отремонти
рованных складских помещениях. Семена 
засыпаны по отсекам, у каждой партии 
семян имеется этикетка с указанием сор- 
'та, всхожести, влажности семян. Сейчас 
семена второй раз очищаются ва зерно
очистительной машине «ВИМ».

В колхозе организована вывозка удоб
рений на поля. Каждый день на поля вы
возится по 5 тонн навоза и перегноя.

Новый председатель правления тов. Пу
гач постоянно контролирует ход подготов
ки  к  весеннему севу в полеводческих 
бригадах.

Хорошо организована подготовка к  севу 
в полеводческих бригадах тт. Опанского 
и Храмцова из ко.дхоза имени Сталина.

К сожалению, примеров так организо
ванной подготовки к  весеннему севу в 
колхозах Парбигского района очень мало. 
Проверка показала, что руководители мно
гих колхозов беззаботно относятся к орга
низации подработки семян, ремонту сель- 
хозинвентаря, вывозке удобрений и агро
номической учебе колхозников.

Особенно серьезную тревогу вызывает 
подготовка семян к севу. В сельхозарте
лях имени Хрущева, «Заветы Ильича» 
семена лежат в неотремонтпрованных ам
барах. В щели попадает снег. Медленно 
ведется здесь подработка семян.

В сельхозартели имени Хрущева не 
хватает 270 центнеров семенной пшени
цы. 10 центнеров гороха. 250 центнеров 
картофеля, много льна, однако правление

не изыскивает недостающее количество 
семян, возлагая все надежды на получе
ние ссуды от государства.

Колхоз имени Сталина является семе
новодческим хозяйством в районе. Он при
зван снабжать сельхозартели высококаче
ственными сортовыми семенами. На его 
руководителей это возлагает особую ответ
ственность за подготовку семенного мате
риала. Тем не менее, председатель колхоза 
тов. Соколов не может похвалиться чисто
той и всхожестью семян. Например, пар
тия семян в 1.525 центнеров и.чеет всхо
жесть ниже нормы. Из 3.805 центнеров 
семян зернобобовых культ^т), прошедших 
обработку, 2.666 центнеров оказались не. 
кондиционными по чистоте.

Колхоз не может пожаловаться на от
сутствие зерноочистительных машин —  
их достаточно. Однако,большинство их не 
используется. Руководители колхоза объ
ясняют медленную обработку семян недо
статком людей. Но это неправда. Мы на. 
блюда.ти, ка к  в теплые погожие дни, ког
да можно было полным ходом обрабаты
вать семена, десятки колхозников отсижи
вались дома.

Мед.тит с засыпкой семян овса, гороха, 
картофеля п многолетних трав колхоз 
имени Андреева. Правление артели не 
принимает мер к  ремонту бричек, мешко
тары, сбруи, конного сельхозпнвентаря.

Крайне плохо в колхозах района обсто
ит дело с накоплением и вывозкой удобре
ний. В большинстве сельхозартелей эта 
работа совершенно не организована. Глав
ные агрономы МТС не руководят этим 
важнейшим делом. Мы спросили у главного 
агронома Высокоярской МТС тов. Климен
ко о причинах неудовлетворительной вы
возки перегноя н навоза на поля в обслу
живаемых .МТС колхозах.

—  Знаете, зима, колхозные лошади на

ходятся на лесозаготовках, поэтому и 
удобрения возить не можем.

Мы поинтересовались в колхозах, со
ответствует ли действительности это за
явление тов. Клименко. Оказывается, нет. 
Вот колхоз «Верный путь». Здесь на ле
созаготовки не отправлепо ни одной ло
шади. Тем не менее, из 32 .220 тонн на
воза, который по плану должен быть вы
везен на поля, вывезено только 15 тонн. 
Гужевой транспорт в колхозе использует
ся неправильно.

Большим количеством лошадей распола
гает сельхозартель имени Кирова. Но и 
здесь плац накопления удобрений выпол
нен лишь на 15 процентов.

Еще хуже занимаются вывозкой удоб
рений на П0.1Я сельхозартели, обслуживае
мые Парбигской МТ(}. Колхозы имени 
Жданова, имени Андреева, имени Калини
на не приступили к  заготовке и вывозке 
местных удобрений. Больше того, в сель
хозартели имени Маленкова заготовленная 
учащимися школы зола никогда на удоб
рения не используется.

Особенно неблагополучно положение с 
вывозкой местных удобрений на поля, 
предназначенные под посев кукурузы . 
Только в сельхозартели имени Андреева 
начали вывозить удобрения под кукурузу . 
В остальных эта работа откладывается на 
более позднее время.

Во всех колхозах района по плану дол
жны работать агрозоотехнические курсы. 
Но это по плану. На самом деле занятия 
как следует нигде не организованы. В 
колхозе имени Андреева они не работают 
потому, что никак не могут подобрать 
специалиста для занятий. В колхозе име
ни Хрущева есть свой агроном тов. Пьян- 
Еова. но она не желает начинать занятия, 
говорит, что еще успеем. Систематически

срываются занятия в колхозе имени Ма
ленкова.

От успешной подготовки к  весеннему 
севу во многом будет зависеть получение 
высокого урожая в будущем году, а зна
чит, и выполнение мероприятий, разрабо
танных в колхозах в свете решений ян
варского Пленума ЦК КПСС.

Как показывают факты, подготовка 
колхозов к  севу в Парбигском районе ор
ганизована исключительно плохо. Но это 
не вызывает особой тревоги ни у  руково
дителей машинно-тракторных Станций, 
ни у руководителей района. Бывая в кол
хозах, работники МТС, райисполкома 
только указывают правлениям на недо
статки в подготовке к  весне, но не было 
еще такого случая, чтобы кто-либо из 
приехавших в колхоз помог правлению на 
месте устранить недостатки, организовать 
очистку семян, разобраться с работой,аг
розоотехнических курсов и т. д.

Время уходит. Подготовка к  весеннему 
севу не терпит никакого отлагательства.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное Знамя»:

Р. ЧЕРНОВА, 
работник Парбигского райисполкома.

В. МАЛАХОВА, 
секретарь комсомольской организации 

колхоза имени Маленкова.
В. КОРЯКИН, 

колхозник сельхозартели 
имени Маленкова.

Г. ЧУРИЛОВА. 
колхозница сельхозартели 

имени Хрущева.
М. КУРКИН, 

колхозник сельхозартели 
имени Андреева.
Т. НУРИЛОВИЧ. 

соб. корр. нашей газеты.
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УКРЕПЛЯТЬ СВЯЗИ МЕСТНЫХ СОВЕТОВ С МАССАМИ
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☆  ☆

Отчеты перед избирателями
Одной нз форм укрепдення связи Сове

тов с трудящимися является постоянная 
работа депутатов с избирателями своего 
округа и их периодическая отчетность о 
своей деятельности, о выполнении нака- 
80В в пожеланий избирателей.

Многие депутаты Шегарского районного 
Совета и сельских Советов отчитывались 
перед своими избирателями. В своих отче
тах депутаты освещают работу Совета а 
его исполнительного комитета. При обсуж
дении этих отчетов избаратеди внесли 
ряд предложений, направленных на устра
нение имеющихся недостатков, на повы
шение организаторской роли Советов.

На высоком уровне прошли отчеты де
путатов районного Совета тт. Любивой, 
Шкурима и Поддъяковой. Депутат тов. 
Поддъякова является одним из етарейшпх 
депутатов районного Совета. Она честно 
исполняет свой почетный долг, проявляет 
постоянную заботу о выполнении наказов 
в пожеланий избирателей. На собрании 
избиратели округа, одобряя ее деятель
ность, внесли ряд предложений по улуч
шению культурно-просветительной рабо- : 
ты, медицинского обслуживания, радиофи
кации поселка.

При отчетах депутатов районного Сове, 
та тт. Любивой. Байгудова, Бабака изби
ратели дали своим депутатам ряд наказов 
по улучшению доставки писем и газет, 
строительству и ремонту колодцев, по 
улучшению Еинообсдуживания.

При отчетах депутатов избиратели по
селков Половинка, Позднякове, Победа под
вергли критике работу районной конторы 
связи за неудовлетворительное обслужива
ние населения. Резкой критике была под
вергнута работа отделов культуры, здра
воохранения и коммунального хозяйства 
райисполкома, было указано нз плохую 
работу старшего землеустроителя района. 
Избиратели отмечали, что отдел культуры 
не уделяет должного внимания налажива
нию культурно-просветительной работы на 
селе.

Много критических замечаний было 
высказано при отчетах депутатов Шегар
ского, Маркеловского, Поздняковского. 
Татьяновского сельских Советов.

Мы должны внимательно рассмотреть 
все критические замечания и , предложе
ния и принять практические меры для 
устранения вскрытых недостатков.

Более 85 процентов депутатов районно
го и сельских Советов отчитались перед 
избирателями. Однако отдельные депута
ты райсовета— тт. Храпак, Гунцов, Садова 
ни разу не встречались с избирателями и 
не отчитывались о своей работе.

Обязанностью каждого депутата яв
ляется постоянная связь с избирателями. 
Периодическая отчетность депутатов перед 
избирателями помогает вскрывать и устра
нять имеющиеся недостатки в работе Со
ветов.

И. ЗЫКОВ.
секретарь Шегарского райисполкома.

☆  ☆

Мак мы организуем работ у  
комиссии

Растет активность 
депутатов

Тегулъдр.тский районный Совет, его де
путаты приняли ряд мер для выполнения 
наказов избирателей. Избиратели нашего 
избирательного округа потребовали от 
своих избранников добиться ликвидации 
отставания Берегасвского леспромхоза. 
Избиратели дали наказ своим депутатам 
решить вопросы: расширения средней Бе- 
регаевской школы, строительства в посел
ке больницы, расширения зрительного 
зала клуба до 300 мест, благоустройства 
площади имени Пушкина, строительства 
бани е амбулатории в рабочем поселке 
Берегзево.

Под руководством партийной организа
ции. при активном участии всего кол. 
дектива леспромхоза многие наказы изби
рателей были выполнены.

В 1955 году Берегаевский леспромхоз 
стал работать лучше, чем в прошлые го
ды. Еоллектив предприятия перевыполнил 
одиннадцагнмесячную производственную 
программу, добился роста производитель
ности труда и за счет этого снижения се
бестоимости кубометра древесины сэконо
мил государству только в третьем кварта
ле нынешнего года 100 тысяч рублен.

К 38-й годовщине Великого Октября 
расширение средней школы и клуба было

закончено. Сейчас зал клуба имеет 300 
мест. Построена новая больница, баня, за- 
канчивае гея строительство амбулатории. 
Благоустроена площадь имени Пушкина.

Ежегодно поселок Берегаево расширяет
ся. В этом активное участие принимают 
сами трудящиеся.

Однако нельзя сказать, что депутатам 
районного Совета удалось решить все по
ставленные перед ними задачи. Требова
ния избирателей к  своим депутатам ра. 
стут. Мы должны использовать все бога
тые резервы для улучшения работы лес
промхоза. Избиратели выдвигают перед 
депутатами задачи: решить вопрос о стро
ительстве пассажирской пристани и ста
диона в поселке Берегаево. об улучшении 
медицинского обслуживания и благоуст. 
ройства в поселке.

Многое, конечно, зависит от нас, депу
татов местных Советов. Но для тогр, что
бы быстрее все это сделать, нам нужна 
помощь районны.х е областных советских 
и хозяйственных организаций.

П. БУЦИЙ,
депутат Тегупьдетского районного 

Совета депутатов трудящихся по 15-му 
Берегаевскому избирательному округу.

Н аказ избирателей выполняется
Трудящиеся избирательного округа 
299 по выборам в Томский городской 

Совет дали мне наказ позаботиться об 
улучшении работы бань. Этот наказ, пос
ле избрания меня депутатом, мною был 
передан горисполкому для выполнения. В 
выполнении этого наказа принимал уча
стие и я.

Баня 6 находятся в районе моего 
избирательного округа. Летом в ней про
изведен значительный ремонт. Здесь отре
монтирована канализация, покрашены по
лы. панели, произведена побелка. Улуч
шены и санитарно-гигиенические усло

вия: полы в номерах выстланы метлахской 
плиткой, на окнах повешены шторы, ме
бель покрыта белыми чехлами.

В ближайшее время будут выложены 
метлахской плиткой полы в других отде
лениях. устроена вытяжная вентиляция, 
проведены другие работы.

Но недостатков в работе бани еще мно
го. Работникам баня надо быстрее устра
нить их.

Ф. ШАМАХОВ, 
депутат Томского городского Совета 

по ^ 9 9 -и у  избирательному округу.

Постоянная сельскохозяйственная ко
миссия Асиновского районного Совета де
путатов трудящихся состоит из шести де
путатов. В нее входят два колхозника —  
звеньевые льноводческих звеньев, три аг
ронома и одна зоотехник Такой состав 
комиссии позволяет ей квалифицированно 
анализировать положение дел в колхозах 
и МТС, выдвигать на обсуждение корен
ные вопросы сельского хозяйства.

В своей работе комиссия руководствует
ся планом, который составляем на каж
дый квартал. В план работы на квартал 
включаем не более 3— 4 вопросов. Напри
мер, в мае и июне этого года мы занима
лись проверкой деятельности МТС и кол
хозов; ка к  проведен весенний сев, как 
идет подготовка к  заготовке кормов, как 
выполняется решение IX сессии районного 
Совета о фактах нарушения Устава сель
скохозяйственной артели и мерах их уст* 
ранения.

Проверку по этим вопросам мы провели 
шести колхозах и двух МТС. Предвари

тельно с помощью зоотехника и инструк
тора-бухгалтера была составлена памятка 
для всех активистов, принимающих уча
стие в этой работе. Результаты проверки 
по первым двум вопросам обсуждены на 
заседаниях правлений колхозов и на рай
онном собрании партийно-хозяйственного 
актива, а вопрос о ходе выполнения 
решения IX  сессии районного Совета о 
фактах нарушения Устава сельскохозяй
ственной артели и мерах их устранения 
обсуждался на заседании райисполкома. 
Были приняты меры по устранению 
вскрытых недостатков.

Нередко комиссия возвращается в од. 
нажды поднятому вопросу с тем. чтобы 
довести его до конца. При этом комиссия 
привлекает к  изучению вопросов актив 
районного и сельских Советов, колхозов. 
Так, с июля по сентябрь мы снова за- 
нима.1ись проверкой соблюдения Устава

.сельхозартели. Подробно разбиралось, как 
колхозы и МТС провели подготовку к  
уборке урожая и как готовятся к  зимов
ке общественного скота. В этой работе, 
кроме членов комиссии, участвовало И  
активистов.

Сейчас сельскохозяйственная комиссия 
проверяет правильность приемки льнотре
сты от колхозов Асиновским льнозаводом. 
Проверкой установлено, что на льнозаводе 
допускаются случаи занижения качества 
принимаемой льнотресты. Поэтому колхо
зам района недоплачено почти 19 тысяч 
рублей. С другой стороны, было установле
но. что некоторые колхозы сдают непод- 
сортированную тресту, чем снижают ее 
качество. Такая треста поступает на завод 
пз колхозов имени Сталина, «Красное зна
мя», «Авангард» и других.

Этот вопрос комиссия готовит к  обсуж
дению на заседании райисполкома.

Серьезный недостаток в работе комис
сии заключается в том. что она ослабила 
внимание к  животноводству. Между тем, в 
колхозах «Красный Май», имени Калини
на, имени Лысенко вследствие неправиль
ного перевода молочного скота с летнего 
содержания на зимнее, бесхозяйственного 
расходования кормов, ухудшения ухода за 
животными снизились надои молока.

Всю работу члены постоянной сельско. 
хозяйственной комиссии проводят в тес
ной связи с депутатами сельских Советов. 
Большую помощь нам оказывают специа- 

I листы сельского хозяйства. Особенно 
следует отметить добросовестное выполне- 

I ние всех ваших поручений тов. Бобовой, 
агрономами тт. Жолзмановым и Антипи
ной. инструктором-бухгалтером тов, Зори
ной.

М. ГАЗУКИНА, 
председатель постоянной сельскохозяй

ственной комиссии Асиновского 
районного Совета депутатов трудящихся.

С помощью избирателей
Избиратели нашего избирательного ок

руга дали нам наказ добиться постройки 
в районе подшипникового завода новой 
школы-десятилетки Наказ этот был пере
дан в городской Совет.

Вскоре после выборов был заложен фун, 
дамент школы. В строительстве школы 
принимал активное участие весь коллек
тив подшипникового завода. Строителям 
помогали и многие родители школьников. 
Заводской комитет комсомола провел не
сколько воскресников молодежи.

В помощь строителям школы на вос
кресники приезжали и коллективы завода

«Томвабель», железнодорожного узла 
Томск-П в другие.

Недавно школа принята в эксплоата- 
цию. Сейчас в ней занимается I . I 0 0  уча
щихся. В школе светлые, чистые классы с 
паровым отоплением. Оборудованы физиче
ский. химический и другие кабинеты.

Подшипниковый завод оборудует мас
терскую. Подбирается часть станков, ко
торая после ремонта будет передана шко
ле.

Е. ПЕСТРИКОВА, 
депутат Томского городского Совета.

Большой резерв
Зола электростанций—ценный строительный 

материал

Для удобства трудяш/ихся
Мы, депутаты, в своей деятельности 

руководствуемся стремлением —  оправ
дать оказанное вам доверие, честно слу
жить народу. Выполнение наказов избира
телей составляет важнейшую заботу де
путата.

На состоявшейся встрече перед выбора
ми кандидатов в депутаты Томского город
ского Совета избиратели избирательного 
округа J'S 315 поручили мне добиться 
улучшения работы отделения связи, улуч
шения работы школьных буфетов. По 
нвицпативе депутатов наптего округа в 
городских отделениях связи дополнитель
но организовано 7 доставочных пунктов, 
открыты новые отделения связи в конце 
улицы Сибирской и в поселке за станци
ей Томск-П. В 1955 году в городе уста
новлено 9 телефонов-автоматов.

Июльский Пленум ПК КПСС указал на 
необходимость развернуть работы по наи
более полному использованию различных 
отходов производства. Это указание партии 
относится и к  коллективам строительных 
организаций, которые обязаны изыскивать 
возможности дли использования отходов 
производства с тем, чтобы всемерно уде
шевлять стоимость строительства.

Строительные организации нашего горо
да испытывают недостаток в некоторых 
важных строительных материалах —  це
менте и извести. Особенно отрицательно 
на темпах и качестве строительства ска
зывается недостаток цемента.

Руководители строительных организа
ций города, ощущая острый недостаток 
вяжущих строител1Ных материалов, не 
принимают, однако, мер для того, чтобы 
использовать золу —  отходы после сжи
гания пылевидного топлива на электро
станциях и в крупных котельных города.

Исследованиями, проведенными работ
никами ПНИИиСа, лаборатории легких 
бетонов Академии архитектуры СССР и 
другими организациями, доказана возмож
ность широкого использования угольной 
золы —  отходов электростанций —  вме
сто мелкомолотых вяжущих материалов.

Золой только одной Томской электро
станции ГЭС-П, по самым грубым подсче
там, можно обеспечить ежегодный выпуск 
более 100 тысяч кубометров высококаче
ственных известково-зольных изделий. 
Это позволит ежегодно экономить более 
10 миллионов рублей.

Опыт использования зол электростан
ций в городе Горьком и других городах 
Союза показывает, что строительные из
делия, приготовленные на бесцементном 
золоизвестковом вяжущем материале, не 
требуют сложного оборудования и при 
пропаривании в обыкновенных пропароч
ных камерах при температуре 85— 95 
градусов достигают высокой прочности. 
Из пылевидной золы и молотой извести 
можно изготавливать бесцементные круп
ные фундаментные и стеновые блоки, 
стеновые и перегородочные плиты и па
нели с офактуренной поверхностью, пе
рекрытия, лестничные марши и площад
ки, перемычки и прогоны.

Вес плотных монолитных изделий из 
волы, примерно, в 2 раза меньше 
таких же бетонных и железобетонных 
изделий. При добавлении алюминиевой пуд- 
ры в перемешиваемую массу можно полу

чить газобетон, имеющий достаточную 
прочность и значительно меньший объем
ный вес, чем обычный газобетон.

Все это ясно доказывает, что изготовле
ние известково-зольных строительных ма
териалов позволяет обеспечить стройки 
высококачественным и дешевым строи
тельным материалом. Это особенно важно 
сейчас, когда партия и правительство в 
постановлении «Об устранении излившетв 
в проектировании и строительстве» по
ставили перед строителями и архитекто
рами ответственную задачу —  все
мерно снижать стоимость строительства.

В г. Томске зола электростанций не ис
пользуется. Зола ГЭС-11 при помощи гид
роустановок выбрасывается в золоотвалы, 
добыча ее пз них сложна и дорога. 
Кроме того, качество золы при гидроуда
лении ухудшается. Прп использовании 
такой золы нужно ее обрабатывать на 
бегунах с добавкой цемента.

Несмотря на очевидную пользу приме
нения золы, ка к  строительпого материала, 
руководители электростанций, в ущерб го
сударственным интересам, выбрасывают 
ее в золоотвалы. Мало настойчивы и 
строители, которые не принимают ника
ких мер, чтобы преодолеть консерватизм 
руководителей электростанций. В резуль
тате бесхозяйственного подхода к исполь
зованию золы сотнп тысяч тонн ее еже
годно выбрасываются в отвалы, а строй
ки ощущают острую нужду в вяжущих 
материалах.

Необходимо покончить с таким положе
нием. Для этого, прежде всего, нужно 
переделать проект новой очереди гидро
золоудаления ГЭС-П на пневмозолоудале
ние. Средства, отпущенные для строи
тельства новой очереди гидрозолоудаления, 
следует использовать на проектирование 
и строительство золоудаленля по новой 
схеме, когда зола при помощи воздуха 
поступает по трубам в бункеры бетонно
го завода. Здесь она может храниться в 
сухом виде.

Долг работников облпромстроыа, строи
тельных организаций, политехнического н 
строительного институтов как можно бы
стрее произвести исследования строитель
ных свойств золы кузнецких углей и ор
ганизовать использование золы электро
станций.

И. ШУМИЛИН,
инструктор промышленно-транспорт

ного отдела горкома КПСС.

Областное совещание по народному 
образованию

С 15 января нового года в городе от
кроется столовая, которая будет снабжать 
школьные буфеты горячими завтраками 
разнообразного ассортимента блюд.

Это только небольшая часть той рабо
ты, которую мне удалось выполнить по 
наказам избирателей. Из этого нельзя 
сделать вывод, что в этих вопросах дело 
обстоит благополучно. Со стороны трудя
щихся еще поступает немало жалоб на 
работу отделений связи и буфетов в шко
лах. Это обязывает нас усилить внимание 
к  организациям связи и общественного 
иятанпя с тем, чтобы до конца выполнить 
наказы избирателей.

К. ИЕВЛЕВА.
депутат Томского городского Совета по 

315-му избирательному округу.

В г. Хомске закончило свою работу об
ластное совещание по народному образо
ванию, на котором были заслушаны до
клады заведующего облоно тов. Нестерова 
о выполнении народнохозяйственного пла
на по народному образованию за 1955 год, 
заместителя заведующего облоно тов. Зай
цевой о работе отделов иародпого образо- 
пания по руководству школами в связи с 
переходом их на новый учебный план и

новые программы, директора областного 
института усовершенствования учителей 
тов. Гиро о методической работе с учите
лями.

У частники совещания —  заведующие 
городскими и районными отделами народ
ного образования, заведующие районными 
педагогическими кабинетам», директора—  - 
школ, директора детских домов приняли 
активное участие в обсуждении вопросов.

У работников книжной торговли

м ва об итогах работы за И  месяцев те
кущего года II о задачах работников кни 
готорговли на 1956 год.

17 декабря закончилось совещание ра
ботников книжной торговли области. Уча
стники совещания прослушали и обсудили 
доклад директора облкнпготорга тов. Гне-

Колбасная мастерская в селе
опытного мастера тов. Шведской успешно 
осваивают новое производство.

В декабре мастерская выпустит 2.500 
килограммов колбасных изделий для про
дажи сельскому населению.

В с. Кривошеипо открылась колбасная 
мастерская. В воябре она выпустила пер
вую свою продукцию: сардельки, краков
скую, польскую и любительскую колбасы.

Работпики мастерской тт. Черепанова, 
Серякова и Овчинникова под руководством

Д Е П У Т А Т
Недавно в Томский городской Совет де

путатов трудящихся пришло письмо. Сек
ретарь горисполкома Валентина Михайлов
на Германович вскрыла конверт и, про
читав первые строки, весе.то сказала:

—  Опять о Чумаковой! Ценят избира
тели Евдокию Григорьевну!

Автор письма —  избирательница тов. 
Цагадинова писала: «Если вы не знаете 
нашего депутата тетю Дусю, то обязатель
но познакомьтесь с ней. Это замечатель
ный человек. Работу на производстве те
тя Дуся сочетает с большой общественной 
деятельностью».

Далее тов. Цагадинова рассказывает, 
что Евдокия Григорьевна Чуманова —  
очень отзывчивый и чуткий человек. Она, 
как депутат горсовета, помогает избирате
лям в щйшзводствекных и личных делах, 
борется с недостатками в работе пред
приятия.

«Наш депутат» —  так называют на 
Томском лесоперевалочном комбинате де
путата городского Совета Евдокию Гри
горьевну Чумакову.

Когда она идет по улице, ее то и дело 
окликают знакомые, здороваются, некото
рые. увидев Евдокию Григорьевну, спешат 
навстречу ей. Она тоже знает всех. С 
каждым у Евдокии Григорьевны найдется 
1ема для разговора. С ней говорят о недо
статках на производстве и о личных де
лах.

Вот у конторы комбината с Ев.докией 
Григорьевной здоровается невысокий мо
лодой рабочий.

—  Как сегодня поработали? —  спра
шивает она. вспомнив, что на участке 
круглого леса утром не хватало порожня
ка.

—  Два часа простоя... —  отвечает ра
бочий

Евдокия Григорьевна достает блокнот. 
Через несколько дней состоится заседание 
рабочего комитета. Она выступит на нем 
с критикой. Дравда, за последнее время

простои техники значительно уменьши
лись, но дело не доведено до конца. Кто 
виноват в этом? Иногда железнодорожни
ки, иногда —  руководители комбината. 
Надо будет глубже вникнуть в дело, ра
зобраться, помочь.

Евдокия Григорьевна продолжает свой 
путь. О голяя она решила посетить Бор
зенковых. Володя Борзенков вот уже вто
рой день не выходит на работу. Нужно 
узнать, что с ним. Да и вообще она давно 
не была у Борзенковых.

Евдокия Григорьевна заходит к  Борзен
ковым. Ее встречают радостно. Бабушка 
Володи настойчиво приглашает посидеть, 
и хотя Евдокия Григорьевна ссылается на 
недостаток времеш, на дела, которые 
ожидают ее, хозяйка настойчива.

—  Проходи, проходи, Григорьевна... 
Будь, ка к  дома!

Евдокпя Григорьевна проходит, садит
ся, внимательно осматривает обстановку и 
удовлетворенно улыбается: заметно луч
ше стали жить Борзенковы.

—  Ну, как мой подопечный? —  весело 
спрашивает она.

«Подопечный» —  так шутливо назы
вает Евдокия Григорьевна людей, которые 
когда-то обратились к ней за помощью, 
как к  депутату городского Совета.

Несколько месяцев назад бабушка Во
лоди попросила Евдокию Григорьевну:

—  Не поможешь ли, Григорьевна? Вну
чек-то мой хочет жпть с нами, а работы 
по специальности нет.

На следующий день Евдокпя Григорьев
на пошла в отдел кадров комбината. Ев
докия Григорьевна рассказала о просьбе 
Борзенковой, о том, что Володя должен 
жить с бабушкой и ма.теньким братом. 
Вместе с заведующим они перебрали все 
цехи комбината и остановплись на од
ном —  гараже Володя, вероятно, сможет 
работать слесарем.

Евдокия Григорьевна не забывала о Во
лоде. Как-то она позвонила в. гараж бух
галтеру Зубковой.

Борзенков аванс получил?
—  Сейчас посмотрю, Евдокия Григорь

евна... Да получил. Ему пока дали 100 
рублей.

Вечером Евдокия Григорьевна пошла на 
квартиру к  Володе. Он еще не пришел.

—  Деньги все отдал? —- спросила она 
у бабушки.

—  Пятьдесят рублей дал...
—  Как пятьдесят? Он же сто получил...
Старушка заохала:
—  Ах, он обманщик!
—  Я дождусь его...
Евдокия Григорьевна ждала долго. Во

лодя пришел, увидел гостью и молча от
вернулся. Он уже знал, что Евдокия Гри
горьевна звонила в гараж.

—  Что же не здороваешься? —  тихо 
спросила Евдокия Григорьевна.

—  Здравствуйте!
— Вот это другое дело! Садись, погово

рим. —  Евдокия Григорьевна строго по
смотрела нз паренька.—Сколько дали те
бе денег?

—  Сто рублей...
—  А бабушке только пятьдесят отдал. 

Как тебе не стыдно, Володя.
Володя опустил глаза, перебирая паль

цами скатерть, молчал. Потом вдруг вы
прямился и сумрачно сказал:

—  А вам-то какое дело, сколько я де
нег отдал?

—  Что ты, что ты ! —  торопливо ска
зала бабушка. —  Евдокия Григорьевна 
тебе добра желает, а ты грубишь!

Евдокия Григорьевна поднялась. Засте
гивая воротник фуфайки, она строго ска- 
аала:

—'  Я ю ч у  помочь вашей семье. В сле
дующую получку опять проверю...

С тех пор прошел почти месяц. Евдо
кпя Григорьевна не переставала интересо
ваться Володей. Вчера она узнала, что он 
второй день не выходит на работу.

П вот она у Борзенковых. Увидев ее, 
Володя молча отвернулся к  окну. Евдокия 
Григорьевна спросила;

—-  Почему не ходишь на работу?
—  Болею. Грипп у меня...
Евдокия Григорьевна посоветовала Во

лоде обратиться К врачу и пообещала со
общить в цех о том, что он болен. Она 
поговорила с бабушкой, рассказала ей о 
новостях на комбинате, а перед уходом 
отозвала ее в сторонку.

—  Ну, ка к  Володя?
—  Плохо, Григорьевна, очень плохо! 

Не болен он, голубушка, —  только с ули
цы прибег. В глаза тебе врет...

—  Ах вот ка к! —  удивленно восклик
нула Евдокия Григорьевна. Ей не вери
лось. что ее могут так бесстыдно обма
нуть, Разгневанная, обернулась она к  Во
лоде, но сдержала себя и тихо сказала:

— Подумай над тем, что ты сделал! Ты 
обманул не только меня, ты обманул то
варищей. С ними и будешь разговарп- 
Eiaibl

Она шла по улице, думая о случившем
ся. Вероятно, она неумело подошла к  Во
лоде. Что-то не так! Д.йствовать нужно 
не одной. Влияние коллектива —  вот что 
должно помочь Володе. И чем больше ду
мала о Борзенкове, тем тверже была уве
ренность в том, что она примет все меры, 
ио поможет Володе найти правильную до_ 
рогу в жизни.

Было уже темно. На перевалочном ком- 
биыате один за одним вспыхивали огни. 
П только сейчас Евдокия Григорьевна по
чувствовала усталость. Восьмичасовой ра
бочий день и ходьба утомили. Она шла 
медленно, вспоминая, что еще не сделано. 
Несделанного оказалось много. Хотела 
зайти к  Еоле Булкину, но теперь поздно- 
Булкин тоже «подопечный» Евдокии Гри
горьевны. Его отец погиб на фронте в го
ды Великой Отечественной войны. Евдо
кия Григорьевна помогла Николаю посту
пить на работу в м'^ханический цех 
учеником слесаря. Сейчас он уже ра
ботает самостоятельно. Но когда Коля 
учился, она почти каждый день забегала 
в механпческий цех. Теперь парень встал 
на собственные ноги, но все равно иногда 
нужно навещать его.

Да. не сделано многое, а дома тоже ра
бота. Скоро отчет перед избирателями, 
нужно приготовиться К нему: не прочи

таны газеты, надо прочесть. Да и по хо
зяйству дел немало. Евдокия Григорьевна 
смотрит на часы. Девятый час. Она уско
ряет шаг.

Дома ее ждет сын Владимир.
—  Ты сегодня рано, мама, —  улыбает

ся он.
Этот разговор, полушутливый, полу

серьезный они ведут давно. Сын настой
чиво предлагает матери отдохнуть, уйти с 
работы.

Она проворно накрывает на стол, хму
рится, но молчит... Он предлагает ей спо
койную жизнь, хочет, чтобы она сидела 
дома!

—  Нет, сынок, —  говорит она. —  Я 
не смогу жить без работы. Ты помнишь, 
я тебе рассказывала стихотворение. О 
крестьянке... «Раба домашнего угла»... 
Давно это было. А все помню...

Евдокия Григорьевна задумывается. Па
мять медленно разматывает клубов воспо
минаний. Время сгладило многие из них, 
они потеряли остроту, но некоторые ста- 
.тп еще более яркими, выпуклыми.

...Это было в двадпатые годы. В город 
Рубцовск приехала молодая женщина Ев
докпя Чуманова. Это случилось вскоре 
после того, ка к  предательским выстрелом 
из-за угла был убит ее муж, бывший 
красный партизан. Полная ненависти к 
старому, отжившему миру. Евдокия Чума
нова со всей энергией молодости тянулась 
к  знаниям, к  светлой новой жизни. Горе 
не сломило ее. Только иногда в голубых 
глазах женщины вспыхивали жгучие, 
острые огоньки.

Они вспыхнули и в тот миг, когда на 
курсах Евдокии сказали с усмешкой:

—  Что вы! Мотористкой, на шахту! 
Женщине?..

—  Да, женщине! Записывайте, не бой
тесь...

Евдокия Григорьевна с головой ушла в 
учебу. Она успевала делать все —  учить
ся, выполнять общественные поручения, 
участвовать в кружках художественной 
самодеятельности. Она была молода а 
'Энергична. П что бы ни делала она: учи
лась или выступала со сцены рабочего

клуба —  все было борьбой за торжество 
новой жизни. Не одна домашняя работни
ца 00 примеру Евдокии Григорьевны по
шла на курсы, немало женщин по ее при
меру стали активными общественницами.

I Время шло. После окончания курсов 
член партии Евдокия Чуманова работа
ет мотористом лебедки на шахте в горо
де Ленинск-Кузнецке. В 1948 году она 
переезжает в город Томск и работает 
на лесоперевалочном комбинате и, как 
всегда, активно включается в обществен
ную жизнь коллектива. Евдокия Григорь
евна избрана д путатом Томского город- 
CKOIO Совета депутатов трудяпшхся. Она 
члеь партийного бюро комбината, член 
пленума ЦК союза работников лесобумаж
ной промышленности.

П вот сын пр'’длагает ей уйти с рабо
ты. Он хочет, чтобы она жила спокойно, 
он не понимает, что она спокойна и сча
стлива тогда, когда находится среди лю
дей, когда живет интересами коллектива, 
когда работает.

—  Очень прошу тебя. Володя, —  гово
рит Евдокия Григорьевна, —  не начинай 
больше этот разговор.

После ужина Евдокия Григорьевна села 
за работу. Она прочитала несколько цент, 
радьных газет, сделала короткие заметки 
в блокноте.

Затем она начинает готовиться к  отче- 
 ̂ ту  перед избирателями. О чем она будет 
1 говорить? Будет говорить о главном —  о 
I людях, чьи фамилии записаны в ее блок
ноте. Их десятки. Она будет говорить об 
их труде, об их росте.

Она будет говорить о недостатках в 
работе лесоперевалочного комбината. Не
ритмично еще работаем, вагоны задержи
ваем, техника используется слабо. Стали 
внедрять новый метод погрузки вагонов с 
«шапкой». Получплоеь хорошо, но почему- 
то медлят с переоборудованием стрел...

Далеко за полночь работает Евдокия 
Григорьевна; работает, не чувствуя уста
лости, вдохновенно и легко. Так легко она 
чувствует себя только тогда, когда рабо
тает,

В. ЛИПАТОВ.
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На первое место вышел колхоз „Победа", 
Кожевниковского района

я4> Надоено молока
S 9 Наименование колхоза Наименование района на фуражную

корову за
2 месяца (в кг)

1
2
3
4
5
6
7
8 
9

10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20 
21 
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31 
82
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54

«Победа»
«Северное сияние»
Имени Красина 
Имени Чкалова 
«Коммунист»
«Искра»
Имени Карла Маркса 
Имени Буденного 
Имени Маленкова 
Имени Шверника 
«Ленинский путь»
Имени Сталина 
«Пламя»
«Новый путь»
«Пролетарская крепость» 
Имени Андреева 
Имени Калинина 
Имени Ильича 
Имени Буденного 
Имени Ворошилова 
Имени Жданова 
«Путь к новой жизни»
«Путь Ильича*
Имени Сталина (с. Окунеево) 
«Памяти Кирова»
Имени JleifflHa 
«Красная звезда»
Имени Кагановича 
Имени Ворошилова 
«К новым победам» 
«Комсомолец»
Имени Сталина 
Имени Молотова 
«Наша Родина»
Имени Булганина 
Имени Калинина 
Имени Буденного 
«Красный рыбак»
Имени Буденного 
«Путь социализма»
«Путь к социализму»
Имени Маленкова 
«Верный путь»
Имени Маленкова 
Имени Пушкина 
«Путь Октября*
Имени Калинина 
Имени Ворошилова 
Имени Маленкова 
Имени Жданова 
Имени Калинина 
Имени. Ворошилова 
Имени Молотова 
Имени Стаханова

Кожевниковский 379
Бакчарский 305
Чаинский 279
Кожевниковокий 260
Кожевииковскнй 253
Кривошелнекий 240
Кожевниковский 231
Туганский 231
Парбигский 221
Кожевниковский 220
Шегарский 205
Молчановский 202
Томский 202
Кожевниковский 196
Пышшшо-Троицкий 193
Кожевниковский 192
Консевниковский 192
Чаныекий • 190
Зырянский 188
Шег'арский 186
Кривошеинскнй 185
Кожевниковский 184
Пышкино-Троицкий 182
Зырянский 182
Асиновский 181
Шегарский 180
Асиновский 177
Паобигский 177
Кравошеинский 175
Шегарский 173
Асиновский 172
Кожевниковский 170
Шегарский 167
Кожевниковский 167
Туганский 167
Чаинский 166
Асиновский 166
Кривошеинский 165
Чаинский 163
Томский 163
Пышкино-Троицкий 162
Каргасокский 161
Парбигский 160
Туганский 160
Туганский 160
Пышки1?о-Троицкий 158
Кривошеинский 158
Александровский 154
Кривошеинский 153
Чаинский 152
Шегарский 151
Томский 150
Криьошеинский 150
Кривошеинскнй 150

Высокий доход ото льна
С каж 1т>га голом в колхозе 

яна.чя». Агпнозского района, расширяется 
площадь посева льна-долгунца, повышает
ся культура его возделывания. Нынче 
колхоз засевал 126 гектаров льна, в том 
числе на 20 гектарах выращивались се
мена «суперэлиты». Этот участок обраба
тывало звено, пуководимое опытной льно- 
водБой Анной Кравцовой.

Звено сняло урож.яй льносемян высше
го сорта по 4,9 центнера с гектара.

Сейчас колхоз сдает на Асиновский 
льнозавод льнотресту, которой нынче 
подготовлено более тысячи центнеров.

Колхозники стремятся до 20 декабря 
сдать государству всю льнотресту. Общий 
доход ото льна будет не менее 1.200 ты
сяч рублей.

Шефская помощь колхозу
Коллектив карандашной фабрики шеф

ствует над колхозом имени Калинина, 
Томского района. За несколько месяцев 
шефы построили колхозу коровник на 120 
голов, помогло отремонтировать здание 
под электростанцию и провели ряд работ 
по ^.т^^ктрификаипи колхоза.

Строительство коровника вела бригада 
из 17 человек, ей помогали почти все це. 
хи фабрики.

Часто в колхозе можно видеть началь
ника монтажного цеха фабрики Я. Я. 
Цветкова Под его руководством монтажни
ки цеха помогли колхозникам смонтиро. 
вать и пустить в работу электрическую 
станцию. Монтажники установили элек
тромотор и лебедку к  колхозной водона
сосной станции.

Коллектив фабрики решил летом пост
роить в колхозе Блуб и 2 жилых дома.

Томский манометровый завод.
На снимке' резьбошлифовпщк М. В. 

Тазетдинов. В д:ш трудовой вахты в 
честь XX съезда КПСС он выполняет 
сменные нормы на 300 — 350 процен
тов.

Фото Ф . Хиту«невича.

Лучше использовать 
льнообрабатывающую 

технику
Галкинская МТС имеет все возможно

сти теребление льна в колхозах заканчи
вать в течение недели и за 2— 3 недели 
обмо.тачпвать его. В МТС 20 льнотереби
лок, льнокомбайн, 8 льномолотилок, но эта 
техника используется очень плохо. Неко
торые машины вообще не используются в 
работе, простаивают на территории МТС.

В нынешнем году, например, у нас 
совершенно не использовался на уборке 
льнокомбайн. В августе, когда подошло 
время уборки льна, я, ка к  машинист 
льнокомбайна, обратился к  главному агро
ному МТС тов. Голубеву:

—  В какой колхоз меня направите ра
ботать?

—  Не знаю. Этот вопрос еще не решен, 
—  ответил тов. Голубев.

Прошел день, другой. В колхозах нача. 
лось теребление льна.

— Что же мне все-таки двутать? —  
снова и снова спрашивал я Голубева.

— Придется подождать с работой. Во
прос еще не решен, —  следовал ответ.

Прошла неделя ожидания. Наконец, тов. 
Голубев сказал мне:

— Льнокомбайн использовать на убор
ке не будем. Колхозы отказались от него.

Руководители колхозов «Северное сия
ние» и имени Кирова, действительно, от
казались от использования льнокомбайна 

уборке льна. Как известно, при рабо
те льнокомбайна очесанную им головку 
льна нужно немедленно просушивать, 
чтобы она не загорелась в ворохе. Нужно 
было построить небольшие сушилки или 
просто использовать для этой цели одну 
— две бани. Руководители колхозов не 
обеспечили строительство сушилок и по
требовали от МТС, чтобы лен убирался 
только льнотеребилками. Главный агро
ном согласился с ними. Это произошло 
как раз в то время, когда было ясно, что 
теребление льна в колхозах затягивается 
и продлится значительно дольше, чем бы
ло предусмотрено рабочим планом. Однако 
простой высокопроизводительной машины 
никого не взволновал.

Не лучше здесь относятся и к  льномо
лотилкам. Машинистами на эти агрегаты 
ставят людей без посдварительной подго
товки. Перевозки агрегатов из одного 
колхоза в другой проводятся без машп- 
нистов. При этом бывает, что трактори
сты выводят из строя льномолотилки.

в  нынешнем году, например, после то
го. ка к  колхозы отказались от льноком
байна, мне было предложено работать в 
колхозе имени Хрущева на льномолотил
ке. Приехав в ко.дхоз. я нашел льномоло
тилку неисправной. Многие узлы ее при 
перевозке были поломаны, а швырялка со 
шнеком и кожухом утеряны. Пришлось 
потратить почти неделю на ремонт агре
гата.

1е в лучшем состоянии находятся и 
остальные эмтээсовские сложные льномо
лотилки в колхозах.

Комплектно работают здесь только три 
сложных льномолотилки. Остальные ис
пользуются как  простые льномолотилки. 
У них выключен из работы механизм 
вторичной подачи головки на вальцы. В 
результате колхозникам приходится про
водить обработку головок после льномоло
тилок вручную.

Дирекция МТС своевременно не потре
бовала от руководителей колхозов обеспе
чить связывание льна в снопы и скирдо
вание его сразу же после теребления. 
Льносоломка перележала на поле, превра
тилась в тресту и сейчас очень трудно 
поддается обмолоту. По этой причине ча
сто происходят поломки машин. Руково
дители МТС, зная об атом, должны были 
на.дадить хорошее техническое обслужи
вание агрегатов, но этого не сделали. 
Машинисты льномолотилок не получают 
от механиков МТС своевременной помощи 
в устранении поломок агрегатов. Льномо
лотилки больше времени простаивают, 
чем работают. В результате в большин
стве колхозов зоны МТС лен до сих пор 
не обмолочен.

Необходимо покончить с безответствен
ным отношением к  льноуборочной техни
ке. добиться того, чтобы обмолот льна в 
колхозах был закончен в самое ближайшее 
время.

С, МИРОНЕНКО,
машинист льномолотилки Галкинской 

МТС Бакчарского района.

Колхозы приобретают  
автомашины

Томская потребительская кооперация за 
два последних месяца прода.та колхозам 
области 40 грузовых автомашин различ
ных марок.

Всего в нынешнем гбду колхозы обла
сти приобрели около 300 машин, в том 
числе 50 «Москвичей», 24 «Победы», 
10 «ГАЗ-69».

НдЫА
☆  ☆

Вопрос^ к о т о р ы й  тр е б у е т  
иеяхедлеишого р азр еш еж и л

Елтыревский лесозаготовительный 
пункт Колпашевского леспромхоза сущест
вует много лет. Ежегодно он давал стране 
не одну тысячу кубометров леса. Но в 
1954 году в комбинате «Томлес» была 
высказана мысль о необходимости консер
вировать лесопункт. Объясняли это тем, 
что лесопункт не имеет сырьевой базы. 
Но это не так. Речка Елтырево, на кото
рой расположены мастерские участки ле
сопункта. в верхнем течении имеет не. 
тронутый лесоразработками огромный лес
ной массив, а в среднем течении древо
стой частично тронут, но лишь выбороч
ной рубкой. Выплав древесины по речке 
Елтырево не представляет сколько-нибудь 
значительных затруднений на всем ее про
тяжении. Завоз грузов водным путем до
вольно длительное время возможен до са
мых верховьев речки. При условии прове
дения небольших мелиоративных и очи
стительных работ проход судов по ней бу
дет возможен на протяжении всей навига
ции.

В октябре этого года был обследован 
район речки Нюга. Выяснилось, что там 
имеется также очень хороший древостой.

Организация механизированной разра
ботки этих массивов позволила бы резко 
увеличить объем лесозаготовок, причем 
в первые годы экеплоатации была бы воз
можна прямая тракторная вывозка с раз
делкой хлыстов на сортаменты на нижних 
складах.

Но руководство леспромхоза не решает 
этот вопрос, хотя неосновательность идеи 
консервации лесопункта теперь уже ясна 
для всех. Отношение к  Елтыревскому ле
сопункту не изменплось. Лесопункт про
должает работать старыми методами. 
Правда, он систематически выполняет го
сударственный план по заготовке и вы
возке древесины, но объем выдаваемой им 
продукции мог бы быть больше.

Дирекция Еолпашевского леспромхоза 
располагает достаточным количеством 
электростанций ПЭС-12-200, но не дает

нам ни одной станции. На расстоянии 
700— 800 метров от лесопункта проходит 
телефонная линия местного значения, сое
диняющая Типсинский сельсовет с г. Еол- 
пашево, однако у нас связи с Еолпашево 
нет до сих пор. О жилищно-быто
вых условиях рабочих дирекция леспром
хоза совершенно перестала заботиться. 
ЛСилой фонд не ремонтируется. В общежи
тиях лесопункта не хватает коек. Больни
ца ликвидирована. Культурно-массовая и 
общественно-политическая работа сверну
та. В поселке лесопункта нет ни одного 
исправного радиоприемника, не хватает 
культинвентаря. На участке «53 кило
метр» в течение года ни разу не было ки 
нопередвижки. Директор леспромхоза тов. 
Задворнов за два года был на лесопункте 
только один раз.

Интересы государства настоятельно тре
буют, чтобы на существующих производ
ственных участках с мннпмальной затра
той средств на новое строительство давать 
больше продукции. Обсуждая вопрос о 
консервации лесопункта, руководители 
леспромхоза и комбината «Томлес» пере- 
ста.ти уделять ему внимание, не решали 
многие текущие хозяйственные и бытовые 
вопросы лесопункта. Это была ошибка. С 
этим согласны и в леспромхозе, я в ком
бинате «Томлес», и в Колпашевском торг 
коме КПСС. Однако к  исправлению ее до 
сих пор не приступили.

Нужно изменить отношение к  лесопунк
ту  и безотлагательно решить ряд вопро
сов. Необходимо уже сейчас отвести для 
разработок лес в районе Айкова —  Ингу- 
зет —  Нюга с тем. чтобы наметить места 
строительства мастерских участков и при
ступить к  самому строительству. Нужна 
механизация лесопункта. Наконец, нужно 
решить вопросы культурно-бытового об
служивания.

Г. КОРЕНЕВСКИЙ, 
начальник Елтыревского лесопункта 

Колпашевского леспромхоза.

З а д е р ж и в а ю т  в о з в р а т  д е н е г
В конце прошлого года я'вьгаисала 

журнал «Наука и религия». До марта мне 
не принесли ни одного номера. Когда я 
обратилась за разъяснением в «Союзпе
чать». мне сказали, что журнал, на кото
рый я подписалась, выходить не будет, но 
есть возможность выписать журнал «Пау
ка п жизнь», а деньги, которые я внесла 
за «Науку и религию», мне вернут в бли
жайшее время.

Это «ближайшее время» растянулось на 
полгода. Понадобились бесчисленные 
просьбы и напоминания, обращения «по

свои день-начальству», чтобы получить 
ги.

Такие факты в работе «Союзпечати» не 
единичны. Одновременно с «Наукой и 
жизнью» я выписала «Астрономический 
журнал». Не получив ни одного номера, я 
в июле обратилась в «Союзпечать». После 
долгих объяснений и извинений пообеща
ли «в ближайшее время» вернуть деньги. 
Получила я их только в октябре, а неко
торым подписчикам деньги за аннулиро
ванную подписку не возвращены о до сих 
nopt

0. д и тр и х:

п о  СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ 

„ВОРОТА ГОРОДА"

Под таким .заголовком в !М 210 «Крас
ного Знамени» был помещен материал, в 
котором рассказывалось о плохом обслу
живании пассажиров в аэропорту и на 
вокзалах станций Томск-1 и Томск-П.

Как сообщил редакции председатель 
горисполкома тов. Давыдов, в помещении 
аэропорта покрашены полы, для комнаты 
отдыха выписаны газеты и журналы. К 
прибытию самолета подается автобус, до
ставляющий пассажиров в город. Дорога 
от аэропорта до города отремонтирована.

Улучшена работа столовой аэропорта, при 
ней открыт буфет.

Составлен графив движения такси с 
учетом прибытия пассажирских поездов 
на станцию Томск-1. График точно соблю
дается. В комнате отдыха наведен надле
жащий порядок.

Пассажиры, уезжающие со станцил 
Томск-П, обслуживаются автобусами, 
первый из которых прибывает в вокзалу 
в б часов 40 минут утра.

В о  сдедаях 
со б ы ти А

Я работаю в архиве 28 лет. Работа в 
архиве —  интересное и увлекательное 
дело. Работник архива —  это следопыт, 
идущий по следам событий. Перед нашими 
глазами постоянно встают события десят
ков и даже сотен лет назад. Крестьяне, 
работные люди, чиновники, купцы  давно 
уже умерли, а письма и  документы, на
писанные и х  рукой, хранятся в наших 
фондах и рассказышают о делах давно ми* 
нувших дней.

Передо мной —  «Челобитная о беглых 
крестьянах», поданная бояривО'М Вязем
ским в 1642 году. Д.ТИННЫЙ узкий сви- 
то-в покрыт завитушками скорописи. Та
кие рукописи прочитать нелегко, но на
ши работшики умеют это делать.

Вот «Роспись убеглых», объявлен
ная колывано-воскресенским горным на
чальством. Несладко жилось в рудниках, 
иначе не сбежал бы «Елисей Кузнецов, 
лицом .чист, волосом темнорус, глаза ка
рие, на левой ноге на бедре следы от по
секи...». Причем Елисей сбежал уже вто
рой .раз. Об атом говорят «рубцы от посе
ки», то-бсть следы от битья кнутом. Сре
ди примет беглых есть н «рваные нозд
ри» и «с.теды закования в железа». Но, 
несмотря ни на какие наказания, кре
стьяне и работные люди вновь и вновь 
бежали на волю из рудников, со двора 
жестокого боярина.

На стендах лежат в пожелтевших пап
ках документы канцелярин томского гу 
бернатора. Она панически кричат о ре
волюционных событиях 1905— 1907 ро
дов. Ш паки, захлебываясь, доносят о но
вых л новых группах людей, участвую
щих в революционном движении.

Коллектив Томского областного архива 
ведет большую научно-исследовательскую 
работу. Вышел из печати подготов
ленный нами сборник документов «Ре
волюционное движение в Томской губер
нии в 1905— 1907 родах». Начальиив 
отдела дореволюционных фондов тов. 
Кудрявцева участвует в составлении сбор
ника до-кушентов о волнелиях мануфак
турных рабочих и приписных крестьян в 
России в X V III веке, который готовится 
в печати Центральным государственным 
архивом древних актов.

Работники архива помогают посетите
лям ориентироваться в документах. А по
сетители у нас бывают самые разные. 
Научный сотрудник института истории 
партии при ЦК KU Казахстана Мухтаров 
собирал материал для книги  «Краткий 
очерк истории компартии Казахстана». 
Ои ознакомился с документами Томского 
губернского правления, канцелярии Том
ского учебного округа управления Том
ского горного округа.

Доцент Томского пединститута Шама- 
хов работает в нашем читальном зале уже 
восемь лет. За это время ои, пользуясь 
документами архива, написал работы: 
«Западно-сибирская общеобразовательная 
и педагогическая школа», «История си
бирской школы», «Народное образование 
в Сибири» и сейчас работает над темой 
«Общеобразовательная школа в Западной 
Сибири конца XIX —  начала XX веков».

Есть у нас документы, которые еще 
никто не прочел. В частности, это —  
челобитные о монастырских зем.1ях и че
лобитные о беглых крестьянах, относя
щиеся к  первой половине XVII века. Эти 
фонды ждут своего исследователя.

И. ТИМОШЕВИЧ, 
начальник архивного отдела управления 

МВД по Томской области.

УСТРАНИТЬ НЕДОСТАТКИ В КУЛЬТУРНОМ 
ОБСЛУЖИВАНИИ НАСЕЛЕНИЯ

(Из р е д а к ц и о н н о й  почты)
В нашей области каждый год увеличи

вается количество клубов, библиотек, кра
сных уголков, количество радиофициро
ванных населенных пунктов. Растет 
культурный уровень населения, растут и 
его культурные запросы. Партийные, со
ветские, профсоюзные организации, ра
ботники учреждений культуры призваны 
всесторонне удовлетворять эти запросы. 
Но, ка к  свидетельствуют некоторые пись
ма читателей нашей газеты, не везде об 
этом заботятся.

Рабочие Томского леспромхоза, прожи
вающие на разъезде 34-й километр, неод
нократно жаловались дирекции леспром
хоза на плохое культурное обслуживание 
в поселке, но положение не изменяется. 
Клуб здесь открывается лишь изредка, а 
красный уголок закрыт постоянно. Рабо
чие не имеют возможности почитать све
жие газеты, журналы, провести свободное 
время за шахматами и.тп домино. Об этом 
нам написали тт. Берлин, Литвиненко, 
Байдаков, Васильев, Гаврилов и другие.

О подобных же фактах сообщает группа 
молодежи подсобного хозяйства Томского 
института вакцин и сывороток. Клуб под
собного хозяйства почти вс§. время за
крыт. Даже в праздник 38 -й  годовщины 
Октября молодежь не имела возможности 
провести в клубе вечер отдыха.

«Почти совершенно не интересуется ра
ботой клуба рабочий комитет нашего лес
промхоза. —  пишет группа рабочих из 
ЛайсБОГо леспромхоза. —  Клуб работает 
П.Т0 Х0 . В течение семи месяцев сменилось 
4 заведующих клубом».

«Мы хотим описать, ка к  выглядит наш 
клуб. —  пишут из колхоза «Завет йльп- 
ча» (дер. Сухарева. Томского района) 
Г. Куликова и М, Сабанова. —  Стены 
клуба Ев оштукатурены, скамейки полома

ны, внутри клуба холодно, освещается 
помещение плохо. В клубе нет настоль
ных игр. Мероприятий почти никаких не 
проводится. Между тем, в бригаде этого же 
колхоза (с. Петухово) о у б  хорошо обору
дован, в нем тепло; регулярно проводятся 
различные культурные мероприятия». 
Авторы письма задают вопрос, почему 
партийная организация и правление кол
хоза не принимают никаких мер для того, 
чтобы культурное обслуживание было ор
ганизовано так же хорошо и в другой 
бригаде.

Тт. Тихонова, Андреева, Колесников и
другие из деревни Ново-Ювала, Старо- 
Ювалинского сельсовета, Кожевниковеко- 
го района, пишут о том, что здесь моло
дежи совершенно негде культурно прове
сти свой досуг. Кинофильмы демонстриру
ются в деревне очень редко, притом в 
неприспособленном помещении.

Тов. Рудер, работающий на участке 
М  3 Томского совхоза, сообщает о том, 
что помещение клуба весной использова
лось под контору, летом —  под оби1ежи- 
тие, а сейчас —  под склад зерна. Куль
турный досуг молодежи проводить негде.

О недобросовестном отношении заведую
щей Рождественским клубом Пышкипо- 
Троицкого района тов. Щетининой к  ис
полнению своих обязанностей сообщает 
С. Булатов. Клуб она открывает лишь в 
субботу и в воскресенье. В клубе неуют
но, не хватает мебели.

На недостатки в работе заведую
щей клубом подсобного хозяйства Томско
го треста столовых П. Еуратовой указыва
ют тт. Чердыкцев, Горлова, Качурина, 
Зифирова и другие.

Работница спичечной фабоики «Си
бирь» тов. Иванова (г . Томск) пишет о

том, что общественные организации фаб
рики мало интересуются работой клуба. 
Некоторые мероприятия здесь проводятся 
плохо. В клубе бывают случаи хулиган
ских выходок. На просьбы помочь наве
сти порядок в клубе председатель фабрич
ного комитета тов. Цесдюк не обращает 
внимания.

Тов. Булах (поселок Аспповского рейда) 
пишет о том, что кинокартины здесь де
монстрируются редко, а качество демон
страции фильмов зачастую неудовлетвори
тельное.

Тт. Проскурина, Кочеткова, Федотова
жалуются на то, что в с. Ягодном, Аси- 
новского района, редко демонстрируются 
новые кинофильмы.

Ряд товарищей указывает на недостат
ки в радиофикации.

Б. Перемитин из поселка Берегзево, Те- 
гульдетсвого района, пишет о том, что 
здесь за последнее время появились но
вые улицы, но половина домов на них, 
несмотря на просьбы жителей, не • радио
фицирована Состояние существующих 
радиоточек работники радиоузла не про
веряют.

Тт. Крючков и Будник высказывают 
претензии в адрес Томской дирекции ра
диотрансляционных сетей. В частности, 
тов. Будник пишет о том, что жители 
усадьбы ^2 15, по улице Средне-Кирпич
ной ( г  Томск) уже второй год просят от
ремонтировать радиолинию, просьба эта 
не выполнена. Такая же претензия, гово
рится в письме тов. Крючкова, у жителей 
трех общежитий по улице Войкова (усадь
ба iN? 2).

Необходимо принять все меры к  тому, 
чтобы устранить недостатки, на которые 
указывают авторы писем в редакцию.
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М е ж д у н а р о д н ы й  о б з о р
Документ дружбы 

и сотрудничества 
между Индией 

и Советским Союзом
Продолжавшаяся три недели поездка 

в Индию Председателя Совета Минист
ров СССР Н. А- Булганина и Члена 
Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С  Хрущева и подписание в заключе
ние этого визита дружбы Совместного 
Индийско-Советского Заявления — со
бытия больш<ио исторического значения. 
Весь прогрессивный мир и прежде всего 
советский и индийский народы с огром
ным удовлетворением встретили опубли
кование кая Совместного Заявления, так 
и Совместаого Коммюнике об экономиче
ских отношениях между Индией и 
СССР. Индийская газета «Инднан экс
пресс» в передовой статье, озаглавленной 
<Новая глава», пишет: «Совместное За
явление, опубликованное в Дели, пред
ставляет собой докумеят исключительно
го значения не только для двух подпи
савших его стран, но и для всего мира. 
Оно в совершенно ясных вьфожениях 
определяет цели, которые постепенно 
щжвели к сближению двух стран».

Основное в Совместном Заявлении за- 
влючается в том, что в нем зафиксиро
ваны общее стремление Индии и СССР 
к укреплению мира и единство их взгля
дов по важнейшим вопросам менщуна- 
родной жизни. Эта общность и единство 
лежат в основе индийско-советской 
дружбы и делают ее важнейшим иистру- 
меитом борьбы человечества за всеоб
щий мир и прогресс. Такого же содру
жества в интересах мира и ослабления 
международной напряженности могут до. 
стигнуть все страны, если они будут 
строить свои отношения в духе требова
ний «панча-шила» — пяти принципов 
мирного оосущесгвования. Эти принципы 
оп^деляют возможность и необходи
мость сотрудничества стран, отличаю
щихся друг от друга по их политиче
ским. социальным и экономическим си
стемам.

Во время пребывания в Индии Н. С. 
Хрущев отметил: «...Мы считаем, что 
Индия является великой державой и ей 
должно принадлежать одно из первых 
мест в ряду великих государств мира». 
Этот факт, а также то о^тоятельсгво, 
что меж.'хународная роль Индии неизме
римо выросла именно потому, что страна 
покончила с  колониальным рабством и 
эстала на путь независимого развития, 
имеет огромное значение для всеос наро
дов Азии и Африки, для всех угнетен
ных народов.

Поучительно и Совместное Советско- 
Индийское Коммюнике об экономических 
отношениях между Индией и СССР. 
Значительно расширяющееся эконо.миче- 
ское сотрудничество между обеими стра
нами осно(вывается на равноправии и 
взаимной выгоде. Между тем. народы 
Азии хорошо знают, что различные эко
номические соглашения и так называе
мая «помощь», исходившая и исходящая 
от стран, отстаивающих колониализм, 
неизменно связаны с ущемлением эконо- 
митеских и политических интересов 
страны, «облагодетельствованной» капи
талистическими монополиями.

«Народы Индии и СССР — братья» — 
этот лозунг, ставший сейчас столь по
пулярным в обеих странах, нашел свое! 
блестящее подтверждение в каждой 
строчке принятых в Дели документов.

Выступления товарищей Н. А. Булга
нина и Н. С. Хрущева в Индии и Бир
ме, опубликованные в итоге визитов до
кументы вызвали чувство радости и одо
брения у всех, кто искренне заинтересо
ван в мирном сосуществовании и друж
бе между народами. Но не такой была 
реакция руководящих кругов западных 
держав. Печать, отражающая позицию 
этих кругов, занималась на протяжении 
целого месяца различными измышления
ми. а Совместное Советско-Индийское 
Заявление встретила с плохо скрытым 
озлоблением. Английская «Ньюс кро- 
никл», например, в издевательском тоне

пишет, что Совместное Заявление «спе
циально рассчитано на... в основном не
грамотное азиатское наоелевше»! Лон
донский же корреспондент агентства 
Франс Пресс сообщает, что отдельные 
разделы Сов.местного Заявле1шя вызва
ли «ншоторое раздражение английских 
руководителей». Отмечая подобные вы- 
ступлеиия на Западе, индийская газета 
«Нейшнл геральд» справедливо пишет: 
«Злобная реакция Запада на эту народ
ную демонстрацию доброй воли доказы
вает, что сохранения «железного занаве  ̂
са> хотят именно те державы, которые 
больше ы:его кричат о нем».

Премьер-Министр Индии Джавахарлал 
Неру так охарактеризовал Совместное 
Заявление: «Это — документ дружбы и 
оотрудничества меиаду Индией и Совет
ским Союзом».

Советский народ искренне привет 
ствует укрепление индийскочюветской 
дружбы и ее н<юое замечательное про
явление в исторических документах, при
нятых в Дели.

Происки реакции 
в Западной Германии

В Бонне Происходят сейчас перегово
ры между ружтеодящими деятеляМ1И пар
тий, входящих в правительственную коа
лицию. На этих цереговорах канцлер 
Западной Германии и лидер основной 
правительственной партии — «христиан 
ских демократов» Аденауэр требует от 
лидеров других буржуазных партий беа- 
оговорочной поддержки его внешней по
литики. Переговоры вызваны тем, что 
руководители одной из этих партий — 
«свободной демократической партии» — 
взбу^гговались против официальной по
литики, проводимой Аденауэром, и по
требовали, в частности, прямых пере
говоров с СССР по вопросу о воссоеди
нении Германии. Западногерманская 
«Ди вельт» пишет, что переговоры по. 
ка не привели ни к чему и что кризис 
внутри правительственной коалиции обо
стряется.

Резкие разногласия в боннских кру
гах не случайны. Они показывают, что 
недовольство официальной политикой 
Хладной Германии высказывают не 
только широкие народные массы, но и 
влиятельные круги буржуазных партий.

Основные черты этой официальной 
политики нашли свое выражение в не
давно произнесенной в западногерман
ском парламенте речи министра иност
ранных дел фон Брентано. Выступая с 
правительственным заявлением о Же
невском совещании Министров иностран
ных дел четырех держав. Брентано от
верг советские предложения по герман
скому вопросу, направленные на воссое
динение Германии, и, в частности, пред
ложение о создании системы европей
ской безопасности. Он заявил, что пра
вительство Германской Федеральной 
Республики намерено и впредь придер
живаться политики участия в военных 
блоках западных держав на основе па
рижских соглашений. Речь Брентано 
изобиловала грубыми выпадами против 
СССР и Германской Демократической 
Республики. Не ограничившись этим, 
фон Брентано заявил на днях, что За
падная Германия не будет и?яеть дипло
матических отношений со странами на
родной демократии и порвет дипломати
ческие отношения о любой страной (кро
ме СССР), которая поддерживает отно
шения или прюнает Германскую Демо
кратическую Республику.

Выступления Брентано показали, что 
правительство ГФР не желает ни езро- 
пейской безопасности, ни воссоединения 
Германии на демократических Е1ачалах. 
В Бонне стремятся лишь выиграть вp8̂  
мя. чтобы быстрее осуществить планы 
ремилитаризации и действовать затем с 
пресловутой «позиции силы». В соот
ветствии с такой установкой в Западной 
Германии полным ходом идет процесс 
ремилитаризации.

Как видно из сообщений западногер
манской печати, создание 12 западногер
манских дивизий планируется теперь не

на конец 1959 года, как намечалось ра
нее, а на осень 1956 года. Западногер
манские милитаристы, пользуясь париж
скими соглашениями, создают дивизии с 
удвоенным офиц€рски.м составом с тем, 
чтобы в любой момент можно было 12 
дивизий превратить в 24. С января 
1956 года начинается поставка алэери- 
канского оружия для новой германской 
армии, В Западной Германии создается 
военно-морской и воздушный флот, 
строятся 500 казарм, сто аэродромов.

Милитаризация Западной Гер.мании 
вызвала т ^ о г у  у английской и фран
цузской общественности. Англичанин 
Дж. Арнольд в прецисловки к недавно 
вышедшей книге с характерным назва
нием «Западная Германия от поражения 
к перевооружитию» отмечает, что в За
падной Германии «создается картина 
мрачного консерватизма и узко.месгниче- 
с«ого национализма» и что там «автори
тарное Цсшравление, в^можно, вновь 
одержит верх, благодаря ремилитариза
ции».

Естественно, однако, что столь опас
ное для судеб Германии, ее воссоедине
ния и для дела мира развитие событий 
8 Западной Германии вызывает бе<я10- 
койство и протесты самих немцев. Это 
нашло свое выражение в обострении от
ношений между партиями боннской пра
вительственной коалиции, о чем гово
рилось выше. Дело не ограничилось 
лишь выступления.ми председателя «сво
бодной демократической партии» Деле
ра. На днях против политики боннского 
правительства выступил бывший премь
ер-министр земли Баден-Вюртемберг 
Рейнгольд Майер. Против милитариза
ции и за непооредсгвенные переговоры 
с СССР по вопросу о воссоединении 
Германии выступил в Мюнстере депутат 
бундестага социал-демократ Эрлер. Еще 
более резко и определенно высказыва
ются представители широкой обществен
ности в Германской Федеральной Рес
публике. Так, во время проведенного в 
р^ублике институтом общественного 
мнения опроса 85 процентов опрошен
ных немцев высказалось против тозрож- 
дения в Западной Германии вооружен
ных сил.

С критикой позиции федерального 
правительства выступает и западногер
манская печать. «Перед нами стоит во
прос. как долго нах^ен Бонн оставать
ся на своей нынешней позиции, — пи
шет газета «Нейе рейн-цейтунг». — 
Международная обстановка заставит пой
ти на изменение этой политики если не 
сегодня, то через несколько лет».

На состоявшемся на днях в гор. Хер
не заседаний западногерманского коми
тета Национального фроота демократи
ческой Германии было принято заявле
ние, в котором подчеркивается, что для 
обеспечения безопасности в Европе и 
решения германского вопроса сущест
вует только один путь — создание си
стемы коллективной безопасности всех 
европейских стран, в которой должны 
участвовать оба германских государства 
до их воаюедйнения. «Воссоединение.— 
говорится в заявлении, — требует сбли
жения и достижения соглашения менаду 
обоими герман<я{нми государствами».

Как видно из выступления в бундес
таге фон Брентано. заявил по радио 
первый секретарь КПГ Макс Рейман, 
западногерманское правительство наме
рено проводить прежнюю политику осу
ществления парижских соглашений и 
милитаризации. Подавляющее большин
ство населения Западной Германии от
клоняет эту политику.

В Западной Германия пользуе^я по
пулярностью заявление правительства 
ГДР о том, что для скорейшего мирного 
разрешения германского вопроса необхо
димо достиже«ш€ взаимопонимания меж
ду не\щал1и к создание в этих целях об
щегерманского совета. Во всей Герма-, 
НИИ консолидируются силы, выступаю
щие за защиту национальных интересов | 
германского народа, против .милитарист
ских и реакционных элемедтов, стремя
щихся повторить прошлое.

А. ШАТИЛОВ. •

Индия приветствует результаты дипломатической 
инициативы Советского Союза

ДЕЛИ, 16 декабря. (tACC). Полятиче- 
СБие круги  е печать Индии с больший 
удовлетворением восприняли дипломатиче
скую инициативу (Советского (Союза, в ре
зультате которой 16 государств были при
няты в члены ООН.

Бак сообщает газета «Хиндустан стан- 
дард», политические круги  в Дели выра
жают при этом особое удовлетворение 
приемом 6 стран —  участниц Бандунг
ской конференции, что, по их мнению, 
значительно усилит престиж азиатско-аф
риканской группы стран в ООН.

Как отмечает газота, эти круги  также 
указывают, что блокирование вопроса о 
приеме в С)0Н всех 18 государств, подав
ших заявления (в  результате обструкции 
со стороны чанкайшиета), лишь подчер
кивает срочную необходимость восстано
вить законные права Китайской Народной 
Республики в ООН.

В политических кругах отмечают, что в 
Совместном Заявлении Н. А. Булганина,

Н. С. Хрущева в Дж. Неру подчеркивается, 
что прочный мир в Азии невозможен без 
предоставления Китайской Народной Рес
публике ее законного места в Организации 
Объединенных Наций.

Комментируя в передовых статьях сооб
щение о приеме новых членов в ООН, ин
дийские газеты выражают единодушное 
мнение, что гоминдановский представитель 
должен быть возможно быстрее изгнан из 
()0Н и КНР должна получить свое закон
ное место в этой организации.

Газеты расценивают прием новых чле
нов в ООН как  новый большой успех Со
ветского Союза в дипломатической обла
сти.

«Россия, —  пишет газета «Хиндустан 
тайме», —  самым убедительным образом 
подтвердила перед лицом всего мира, что 
предпринимаются новые усилия для более 
широкого международного взаимопонима
ния».

Афганские газеты о поездке в Афганистан 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева

КАБУЛ, 16 декабря. (Спец. корр. 
ТАСС). Кабульские газеты посвятили ряд 
статей прибытию в Афганистан Председа
теля Совета Министров СССР Н. А. Бул
ганина и Члена Президиума Верховного 
Совета СССР Н. С. Хрущева.

Газета «Пелах» указывает, что встречи 
государственных деятелей Советского (Зою. 
за и Афганистана еще больше укрепят 
давнишние дружественные отношения 
между двумя странами, отношения, кото
рые подтверждают, что государства с раз
личными системами могут жить в друж
бе.

Дружественные связи двух стран— Афга
нистана и Советского Союза, —  пишет 
«Нелах», —  имеют большую давность. 37 
лет тому назад, когда Афганистан в ре
зультате борьбы, полной са.мопожертвова- 
ния, добился политической независимости, 
Советский Союз первым из всех стран ми
ра официально признал независимость ва
шей страны. С тех пор политические и 
дружественные связи между обеими стра
нами еще больше укрепились. Обе (jrpa- 
ны Б интересах взаимного счастья и про
цветания непоколебимо стремились в уп
рочению международного мира.

Сейчас, когда руководители соседней 
страны приезжают в Афганистан, мы уве
рены. что их визит еще больше расширит 
существующие между двумя странами 
дружественные отношения, улучшит и у к 
репит их.

Советский Союз оказывал и оказывает 
ценную, заслуживающую внимания ш). 
мощь Афганистану в деле удовлетворения 
нужд его экономики и других жизненно

важных потребностей. Помощь нашего со
седа и друга. Советского Союза, является 
эффективной.

Отмечая, что в своих отношениях с 
другими странами Афганистан исходит из 
принципов международного мира и сосу
ществования, газета «Ислах» подчеркива
ет. что Афганистан не может эффективно 
развивать свою экономику без помощи ве
ликих стран и международных организа
ций. В этом отношении, указывает «Ис
лах», помощь Советского Союза является 
образцом искренних и дружественных от
ношений;

Мы от всего сердца приветствуем при
езд наших дорогих гостей и желаем, что
бы эта встреча еще больше укрепила су
ществующие добрые отношения между 
Афганистаном и Советским Союзом.

Прибытие в Кабул выдающихся руково
дителей дружественного соседнего государ
ства, пишет газета «Анис», является но
вым свидетельством искренней взаимной 
дружбы наших двух стран, выдающимся 
проявлением дружественных, добрососед
ских отношений.

Все кабульские газеты поместили порт
реты Н. А. Булганина. Н. С. Хрущева и 
их биографии.

В газете «Эктесат» на первой полосе 
крупным шрифтом напечатан лозунг: «Мы 
считаем, что приезд в Афганистан руко, 
водителей Советского Союза послужит де
лу развития дружественных, экономиче
ских и политических связей, которые у к 
репились между Афганистаном и его се
верным соседом за последнюю четверть 
века».

Недовольство в Пакистане „помощью" США
НЫО-ПОРК, 16 декабря. (ТАСС). Как 

сообщает из Карачи корреспондент газеты 
«Балтимор сан» Прайс Дэй, в Пакистане 
усиливается критика программы так на
зываемой американской «помощи». Дэй 
пошет: «.Многие пакистанцы, причем не
которые из них занимают крупные посты, 
сегодня открыто признают, что они разо
чарованы Соединенными Штатами. Они 
даже заявляют, что Соединенные Штаты 
не выполняют своих обязательств и что 
если они не изменят свою политику, то 
на всем Среднем Востоке они прослывут 
нарушителями обещаний». Дэй сообщает,

что Пакистан не только сожалеет о том, 
что «помощь» Соединенных Штатов слиш
ком мала и поступает слишком медленно, 
цо и что «американские требования о спо
собах использования этой помощи стано
вятся слишком строгими... Наряду с этим 
усиливается подозрение, что американ
ским фирмам иногда дают такие заказы, 
которые следовало бы дать пакистанским 
концернам». По мнению пакистанцев, 
«Соединенные Ш таты одной рукой дают 
помощь, а другой рукой отбирают ее, дей. 
ствуя в интересах американского капита
ла».

X сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 16 декабря. (ТАСС). На 
вчерашнем утреннем пленарном заседаник 
Генеральной Ассамблеи 11 вновь приня
тых государств были представлены на за
седании бывшими постоянными наблюда
телями при ООН или дипломатами, аккре
дитованными в США. Венгрию представ
лял посланник в Вашингтоне Кароль Сар
ка, Румынию —  советник Константин 
Ддмитраьеску. Представители Албании, 
Болгарин, Непала, Камбоджи и Лаоса не 
успели прибыть в США, чтобы участво
вать в заседании Генеральной Ассамблеи.

Ряд делегатов выступил по мотивам го
лосования о приеме в ООН 16 государств. 
Подавляющее большинство выступавших 
выражало удовлетворение окончанием мно. 
голетнего тупика в вопросе о приеме но
вых членов в ООН. Ряд делегатов отметил 
при этом особую роль советской делега
ции. внесшей предложение о приеме 16 
государств. Представитель Ирака Джема
ли заявил: «(Следует особо отметить за
слугу делегации СССР, вчерашний шаг 
которой привел к  таким счастливым ре
зультатам».

Всеобщее возмущение вызвало выступ, 
яение чанкайшиета, заявившего, что он 
напрасно не наложил вето на прием в 
ООН всех стран народной демократии.

Представитель Пндпп Кришна Менов ж 
ряд других делегатов обратили внимание 
Ассамблеи на то. что из-за отрицательно
го голосования чанкайшиета воля Гене
ральной Ассамблеи о приеме 18 госу
дарств не была осуществлена полностью.: 
две страны Азии —  МНР и Япония — не 
пыли приняты в ООН и едва не оказалось 
сорванным положительное решение о при
еме других 16 государств. Генеральная 
Ассамблея, сказал Менон, должна сделать 
из этого соответствующие выводы, чтобы 
представительство в ООН отражало реаль
ное положение в мире.

Письмо Насера генеральному  
секрет арю  ООН

НЬЮ-ЙОРК, 16 декабря. (ТАСС). Пред
ставителям печати передан текст письма 
египетского премьер-министра Насера на 
имя генерального секретаря ООН Хаммар
шельда. В письме говорится, что на осно
ве пакта о взаимной обороне с Сирией 
Египет считает нападение Цзраиля на 
Сирию 11 декабря 1955 года агрес
сией против Египта. Напомнив случаи 
применения Израилем вооруженной силы, 
Насер заявляет, что, поскольку Совет Без
опасности не смог предотвратить такие 
нападения, «правительство Египта вы
нуждено справиться с создавшимся поло
жением самостоятельно вплоть до приме
нения своих вооруженных сил —  назем
ных, военно-воздушных и военно-морских, 
чтобы обеспечить свою безопасность и 
поддержать мир в этом районе».

В заключение Насер просит распростра
нить текст его письма среди членов Сове
та Безопасности,

Положение в Иордании
БЕЙРУТ, 16 декабря. (ТАСС). По сооб

щениям из Аммана, там объявлено о сфор
мировании нового правительства, возглав
ляемого Маджали, известным в качестве 
сторонника присоединения Иордании к 
багдадскому военному пакту.

По мнению ливанской печати, новое 
иорданское правительство намерено прово
дить политику, угодную империалистиче
ским державам.

Реоактоо В. А. КУЗЬМИЧЕВ

Т Е А Т Р
18 декабря —«Иван Рыбаков», Спек

такль сзосгоится в Доме офицеров. Нача
ло в 7 часов 30 минут вечера.

20 декабря — «Собака на сене». 
Спектакль состо-ится в клубе имени 
Сталина. Начало в 8 часов вечера.

21 декабря —«Иван Рыбаков». Спек
такль состоится в Доме офицеров. На
чало в 7 часов 30 минут вечера.

^О М С КА О  с т у д и й
Воскресенье, 18 декабря.

18.00. Передача — «Завод «Томка- 
бель» — к XX съезду КПСС».

18.20. Киножурналы: «Новости дня» 
МЬ 59. «Сибирь на экране» №JsTo .'54, 
55, «Французские кинодеятелн в СССР», 
короткометражные фильмы «Обманутые 
надежды» и «Зимняя охота».

19.20. Литературно-музыкальная пе
редача «Певец народа русского» (к 
1^-й годовщине со дня рождения вели
кого русского поэта-демократа Н. А. Не
красова).

20.20. Художественный фильм «Ве
сенние голоса».

21.25. Музыкальная передача «По 
страницам газеты «Советский артист».

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 18 де

кабря — «Будапештская весна*. Сеан
сы: 10-10, 11-50, 1-30. 3-10, 4-50. ^-30. 
8-10, 9-50, 11-30. Для детей — «Храб
рый заяц». Сеанс в 9-10 утра.

С 19 декабря — новая кинокомедия 
«Лилиомфи». Сеансы: 9, И . 1. 3, 5, 7,
9. 11.

Клуб имени Сталина. 18 декабря — 
«Красное и черное» (1-я серия). Сеансы: 
2. 4. 6. 8. 10.

19 декабря — «Красное н черное» 
(2-я серия). Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 18 декабря — «Кровавая до
рога». Сеансы: 11, 1, 3, 5. 7, 9. 10-45. 
Малый зал. 18 декабря — «Красное и 
черное» (2-я серия) Сеансы: 1-40, 3-30,
6, 7-50. 10. «Стрекоза* — в 10 и
12-50 дня

19 д^сабря. Большой зал — «Буда
пештская весна». Сеансы: 11, 1, 3. 5,
7. 9, 10-45. Малый зал — «Сердца че
тырех». Сеансы: 12-40, 2-30, 6-15, 8,
10. В 10 и 11-30 утра — новые муль- 
тип.тикационные фильмы: «Пес н кот», 
«Курша», «Упрямое тесто», «Храбрый 
заяц».

В 4 часа 20 минут дня — докумен
тальный фильм «В центре Арктики».

Томский ордена Трудового Красного. Знамени политехнический нвститут 
имени С. М. Кирова

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У Р С
на замедение вакантных должностей профессорско-преподаватвльск«х> 

состава: „
Заведующего кафедрой технологии неорганических веществ.
Доцентов кафедр: 1) ралиотехничб(Жой аппаратуры, 2) радиопередаю

щих устройств, 3) теплосиловых установок, 4) котлостроения и котельных 
установок, 5) высшей математики, 6) техники разведки месторождений 
полезных ископаемых.

Старших преподавателей кафедр: 1) физики, 2) экономики промышлен
ности и организации предприятий, 3) теоретической и обшей теплотехни
ки. 4) теоретических основ электротехники. 5) станков и резания метал
лов. 6) горных машин и рудничного транспорта. 7) обшей и неорганиче
ской химии, 8) общей геологии, 9) немецкого языка

Ассистентов кафедр; 1) физики, 2) котлостроения а котельных устано
вок, 3) общей геологии, 4) электрического привода, 5) теоретических ос
нов электротехники, 6) прикладной механики, 7) маркшейдерского дела.

Преподавателей кафедр: 1) немецкого языка. 2) английского язьша.
Срок конкурса — 1 месяц со дня опубликования.
Заявления с соответствующими документами подавать на имя директо

ра института по адресу: г. Томск, npocnetrr имени Тимирязева, 9.

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  К О Н Т О Р А  К И Н О П Р О К А Т А

с 19 декабря выпускает на экраны новую кинокомедию

Г Д И Д И 0 А 1 € Р И

в РОЛЯХ АРТИСТЫ: Иван Дарваш. Марианна Кренчеи, Маргит Дайка, Шаму 
Балаж, Еьа Руткаи, Шандор Печи и др.

Производство Венгерской государственной студии.

Вольнице Вокзального 
буются: врачи-терапевты, 
лаборант, конюх-возчик.

Обращаться: г. Томск. 
Люксембург, 24.

района тре- 
клинический

Розы
2 — 2

Завод «Республика» принимает раз
личные кузнечные работы из материала 
заказчика.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
лая. 3. 2 —2

Томский медицинский институт дово
дит до сведения квартировладельцев, у 
которых проживают студенты, что рас
чет за no.4b30BaHHe жилплощадью за те
кущий год будет производиться только 
до 27 декабря 1955 года.

Дирекция.
3 —2

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
«СОЮЗПЕЧАТЬ» доводит до сведения, что подписка на газеты «Крас

ное Знамя», «Молодой ленинец» и «Блокнот агитатора» на 1956 год по 
городу Томску принимается до 25 декабря.

Подписка производится во всех отделениях связи и на подписных 
пунктах.

^  СОЮЗПЕЧАТЬ.

в первой декаде апреля 
1956 года с о с т о и т с я

27-й ТИ Р А Ж  ВЫ ИГРЫ Ш ЕЙ
ПО ВЫИГРЫШНЫМ ВКЛАДАМ.

В тираже на каждую 1000 сберегательных книжек 
РАЗЫГРЫВАЕТСЯ 25 ВЫИГРЫШЕЙ, в том числе; 
1 выигрыш в 2и0%. 2 выигрыша в 100%. 2 выигрыша 
в 50% и 20 выигрышей в 26% среднего остатка вклада, 
хранившегося на сберегательной книжке за истекшее 

полугодие.

Выигрышные вклады принимаются всеми сберегательными кассами.
Тиражи выигрышей производятся 2 раза в год—в 
первой декаде апреля и первой декаде октября.

ВНОСИТЕ ВКЛАДЫ В СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ КАССЫ!
Управление гострудсберкасе а 
zoi Кредита Томской с бласта.

МОЖНО
ВЫИГРАТЬ

20.000
РУБЛЕЙ

УКРШАЙТЕ НОВОГОДНИЙ ЕТОЛ ЖИВЫМИ ЦВЕТАМИ!
Трест «Горэеленхоз» (г. Томск, улица Красного пожарника, 72-а) 

имеет большой выбор живых цветов; цикламены, бегонии, примулы, ки
парисы, туи и другие.

Заказы пршшмаются также по телефону 44-36, с доставкой на дом.

Требуются: кочегар, дворник, нстопнн- 
ЕШ, гардеробщица, препаратор, возчики, 
лаборант.

Обращаться: г. Томск, Московский
тракт, 2. отдел кадров. 2—2

Областной санитарной эпидемической 
станции требуется старший бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, облисполком, комната 47, 
облздравотдел.

Гр-н Колмагоров Ермолай Федорович, 
проживающий в г. Томске, улица Водя
ная, 54, кв. 1, возбуждает дело о раз
воде с гр-кой Колмагоровой Александ
рой Дмитриевной, прожггвающей в гор. 
Томеже, улица Мельничная, 64.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 1-го участка Вокзального рай
она г. Томска.
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